DIARIO DE LA TARDE

ANO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA — Martes 23 DE MAYO DE 1933

No. 8

LOS GRAVES SUCESOS DE AYER EN ESTA CAPITAL

Los diarios de la mañana han publicado extensa información acerca de los graves sucesos de aver en esta capital. Un encuentro entre fuerzas de policia y comunistas dió por resultado que varios hombres quedaran tendidos en la calle y que, a estas horas, el estado de algunos heridos, sea de mucho cuidado.

No vamos a repetir la relación detallada de lo ocurrido; pero si vamos a reproducir las interesantes referencias que de los mismos se sirvió hacernos el Coronel Miguel Angel Guardia, Comandante de la Segunda Sección de Policia y que fue quien al mando de un pequeño grupo de subalternos, tuvo que hacer frente a las primeras manifestaciones que originaron los desgraciados sucesos.

Debemos advertir que la palabra del Coronel Guardia nos merece entera fe. Lo conocemos desde hace muchos años, desde siempre, que pudiéramos decir, y por eso aseguramos que su temperamento no es agresivo; que no es hombre nervioso y por lo tanto sus procedimientos se ajustan en un todo a la mayor ecuanimidad, aún en momentos de peligro. Y si decimos lo anterior, es porque algunos parciales en este asunto, aseguran que fue el Coronel Guardia quien inició los disparos, afirmación que según sus declaraciones, queda desautorizada.

Habla el Coronel Guardia:

La Dirección General de Policia recibió una hoja suelta firmada por el Comité de desocupados, invitando a los trabajadores a un desfile por las calles de la ciudad. Se proyectaba realizarlo aver a las 2.30 de la tarde y se indicaba la necesidad de llevar herramientas porque con ellas en alto iban a exigir ocupación. El sitio para reunirse los invitados, era el salón que ocupa el Club Comunista, lo que llaman la casa del pueblo, o el templo del trabajo, o cualquier cosa por el estilo que pueda halagar el sentimiento populachero. Yo recibi instrucciones de vigilar el local indicado, sin hacer manifestaciones de fuerza o de hostilidad; simplemente debia concretarme a observar los movimientos de los manifestantes procurando, eso si, evitar que realizaran su proyectado desfile porque ni habian solicitado el permiso respectivo, ni parecia prudente otorgarlo en las condiciones de previo agresivas en que estaba reditctada la invitación. Llegué, pues, con dos policiales a caballo y dos detectives, que dejé en las inmediadiones de la Escuela Porfirio Brenes. En compañía del señor Montealegre, empleado en la Dirección General de Policia, me acerqué al salon comunista en momentos en que hablaba Carlos Luis Fallas, uno de los más entusiastas capitanes de las filas comunistas. Su discurso era incendiario, invitando a los trabajadores al desfile. Me aproximé al grupo que parecía dirigir el movimiento a fin de interrogarlo acerca de su intención Relación que hace el Coronel Guardia

y se me dijo que los reunidos alli, que eran acaso unos ciento cincuenta hombres, estaban dispuestos a realizar el desfile conforme a la invitación circulada en el día. Les advertí que no podía permitirlo a menos que me mostraran la licencia respectiva y como no la tenían, les indiqué la conveniencia de enviar una delegación ante el senor Ministro de Gobernación y Policía, agregando que no debian ir más de cinco para evitar aglomeraciones que dada la indole de la reunión y la excitación de los ánimos como consecuencia de los discursos, podían Rambla a dar cuenta al Direc-

todo parecía estar en orden y no había, por lo mismo, nececidad de enviar refuerzos. Regresé a la esquina del club comunista y ví cómo iban llegando por diferentes rumbos, grupos de hombres que llevaban picos, palas, machetes, barras, etc., y algunos llevaban también sacos y pequeños paquetes como con viveres. Uno de los policiales que yo había destacado en otra esquina, vino a informarme que la reunión aumentaba con la llegada, de varios hombres igualmente armados. Y digo armados porque entiendo que un pico o una barra, son heser motivo de algún desorden. rramientas en sitio y hora de huelguistas o manifestantes tor General de Policía de que enardecidos como los que toma-

ron parte en todo esto. Volvi a La Rambla a pedir refuerzos de policía advirtiendo al Director General que las cosas estaban cambiando de aspecto porque decían que a pesar de la prohibición harían su desfile. Al regresar, ya los manifestantes habían principiado a salir del club comunista y no era atendida la indicación de la policía para que disolvieran el desfile. Se produjo necesariamente un choque porque los manifestantes trataron de abrirse paso a la fuerza y la policía tenía obligación de hacerse respetar. El vecindario alarmado principió a gritar; hubo tiros, pedradas y ata-Así me ofrecieron hacerlo y yo trabajo; pero se convierten en ques a mano armada con las heme retiré hasta la cantina La armas peligrosas en manos de rramientas de los trabajadores. Me ocupaba en dar mis instrucciones a la policia cuando

observé que un individuo traía, una barra con la parte inferior envuelta en un trapo y se dirigia hacia mi con intención de atacarme. Saqué mi revolver y le advertí que si avanzaba hacía fuego sobre él. Como no atendió mi indicación y siguió avanzando, disparé al aire dos veces porque el hombre no cedía en su intento. En este momento, el señor Montealegre, que estaba cerca de mi, disparaba al aire también tratando de intimidar a los atacantes. Ya hacía rato se habían iniciado los disparos y algunos policías y uno de los detectives estaban heridos. Como mi atacante cambió de rumbo, yo volvi a la esquina a organizar los servicios de la policía, ya reforzada y entonces pudimos hacer retroceder a los

manifestantes hasta la puerta del club, entre una lluvia de palos, pedradas, golpes de herramienta y tiros. Los manifestanse encerraron en el club y sin saber nosotros cómo pudo realizarse, es lo cierto que al pasar frente a la puerta el policía Antonio Rivera, fue golpeado bárbaramente en la cabeza con un pico. Con la llegada del Director General de Policía y los señores Comandantes, se organizó debidamente el sitio y captura de los manifestantes, dejando además circulada por policía toda la manzana para evitar que se escaparan, y procedimos, sin demora, a recoger los heridos para enviarlos al Hospital de San Juan de Dios, donde casi todos se encuentran. Esa es la realidad de las cosas, la relación cierta y completa de los acontecimientos y de la parte que en ellos me correspondió.

En las horas de la mañana conversamos con el señor Secretario de Gobernación, ingeniero don Santos León Herrera, sobre el encuentro entre la Policia y los comunistas y obreros sin trabajo.

Se muestra muy sentido de estaban pendientes.

trabajo. Una Comisión me vi- .nirse, imponiéndolos de que fensa propia. Se vieron atacasitó el viernes pasado y me no se permitiria la reunión, dos por más de cien hombres

ocupacion a un buen número. fueran de caracter pacífico. nion y desfile, «con sus herra- viado un mayor número.

Declaraciones del Sr. Ministro de Gobernación con motivo de los incidentes de ayer El Banco Anglo Costarricense está listo a facilitar cien mil colones. El proyecto del contrato respectivo se presentará inmediatamente al Congreso

que se hava apelado a medios licía me visitó poco después cia, insistencia en salir por de violencia, antes de agotar de las once horas y me mos- las calles, con los instrumenlas gestiones amistosas que tró un ejemplar de la hoja; y tos de trabajo en alto, como como no se había dado per- se había anunciado y entou-En primer lugar, nos dijo, miso para hacer el desfile, dis- ces la policia tuvo que tratar habia una gestión, bien enca- pusimos enviar inmediatamente de impedir, primero, que desuna ayuda a los obreros sin munista, donde debían reu- hacer uso de su armas en detos o cuatrocientos compañe- la República, a quien se con- de doscientos. ros, en cuvos hogares había sulto el caso, manifesto que Yo les dije que no era po- les dijo además que lo único sible remediar la necesidad de que podrian hacer esos obretodos, pero que se haría lo ros era reunirse en el local necesario por reabrir los tra- señalado, porque la ley permibajos municipales para dar tia esas reuniones, siempre que contrario, sin aguardar el ven- cense que permitiera suspender

Les pedí que volvieran por Para hacer la notificación, la respuesta el lunes, es decir se envió al Comandante señor ayer. Pero en vez de esperar Guardia, con cuatro policiala respuesta, hicieron circular les. No iban a otra cosa. De

Cuando se supo algo fue lo llevarlo a cabo. El Director General de Po- ya ocurrido. Que hubo violen-

primero, ni madie, vino a sa- de la falta de empleo. ber que gestiones se hacian desfile de protesta.

Tambien debo repetir lo que

yo dije a la Comisión que me visito a fines de la semana pasada: que el Gobierno no podía ver con indiferencia esa situación. Que había dado pruebas de ocuparse de ella. Que el Congreso había decretado varias leves otorgando auxilios para la Municipalidad de San José, aún a veces cerrando los ojos para no ver las prescripciones legales, a fin de dar ocupación a los sin trabajo.

Ahora mismo, para ayer, minada, tendiente a prestar una notificación al Club Co- filaran y despues, tuvo que les tenía una buena noticia: claro que no era la solución definitiva, ni mucho menos. No es tan fácil resolverla, asi habló en nombre de trescien- porque el señor Presidente de Hay quien dice que pasaban como de un día para otro. Países mejor organizados y Es bueno hacer notar que de mayores recursos no han no tenía objeto tal desfile. Se ni la Comisión que me visito, podido resolver sus problemas

El primer intento que se para remediar la situación de hizo, fue para conseguir con algunos de los sin trabajo. Al el Banco Anglo Costarricimiento del estrecho plazo los pagos a la deuda municifijado, convocaron la reunión pal, en el curso de este año. y se prepararon para salir en Con esto se obtendria una suma de más de cien mil co-Por otra parte, hubo desa- lones que el presupuesto conuna hoja en que invitaban a haber sospechado que podían cato a la ley. No había per- tiene para la amortización de los sin trabajo para una reu- ser atacados, se hubiera en- miso para el desfile y eso de- tal empréstito, la cual podria bio bastar para no intentar dedicarse a nuevos trabajos. El Banco Auglo no aceptó la

Pasa a la 5a. página

Nuestro comentario. Lo anterior, que hemos trata-

do de trascribir fielmente, aclara bien las cosas. Los manifestantes no tenían licencia, porque ni la habían pedido ni la habrian obtenido, seguramente. El orden público descansa en el respeto que los ciudadanos, de cualquier categoria, guarden a las autoridades constituídas y en esas cóndiciones la policía tenía la obligación de imponer ese respeto por la razón o la fuerza; mal andaria la sociedad, si cualquier acto o amenaza de violencias obligara a las autoridades a ceder parte' alguna de su derecho a hacerse respe-

Bien está que los trabajadores desplieguen cuantas actividades estén a su alcance para aliviar su situación de angustia. En esos empeños legitimos, La REPUBLICA prestara siempre a todos su más empeñoso apoyo. que no está bien es que esos mismos trabajadores quieran obtener ocupación por la razón o la fuerza pues en este caso, no cabe aplicar la misma fórmula. Los Poderes Públicos se están ahora mismo ocupando de ese problema y con violentar las cosas para conseguir soluciones de días o semanas, nada se obtiene que valga la pena de exponer la vida. Más se consigue empleando buenas razones, manteniendo el orden y prestando inteligente colaboración para solventar estas pequeñas dificultades de la falta de trabajo, que haciendo uso de la fuerza y la violencia contra los Poderes Publicos porque el resultado-ya lo han visto bien-es la perdida de la voluntad para ayudar por parte de quienes pueden hacerlo.

En días pasados escribimos acerca de un problema social que parece estar catalogado en segundo término y que demanda, a nuestro juicio, un lugar de preferencia a la hora de buscar las soluciones. Nos referimos a la clase media, a esa clase que vive lo que se llama la miseria de guantes. Los que por su condición social nada pueden Pasa a la pág. 5

Se estudian en Francia las proposiciones de Roosevelt y Mussolini sobre el desarme

Italia se reunieron secretamente en el apartamento de Henderson para llegar a un acuerdo so-

Ginebra, 23.-Los represen- bre los capítulos del plan de detantes de Estados Unidos, Gran sarme referentes al materal de Bretaña, Alemania, Francia e guerra, dejando la discusión de lo relativo a la seguridad al co-«mité especial.

Se desmiente el armisticio japonés

Peiping, 23.—Contrario a los informes sobre un supuesto armisticio entre chinos y japoneses, éstos continúan su avance hacia Peiping. La escolta de la legación japonesa patrulla las calles cercanas a ésta, y el general Ho Ying Ching, ministro de guerra, anuncia que las avanzadas japonesas han estado atacando con aeroplanos, caballería e infantería las posiciones chinas en los alrededores de la ciudad.

La capital está a la espectativa ante la próxima ocupación por los japoneses, recordándose que esta es la primera invasión extranjera desde la guerra boxer. La ley marcial está en todo su vigor. Civiles y militares continuan su éxodo hacia el sur,

Pasa a la pág. 5

Paris, 23.—El gabinete se serán detenidamente estudiareunió convocando por Daladier para conocer de las proposiciones del presidente Roosevelt sobre desarme y del pacto de paz por diez años sugerido por Mussolini. Indicase en circulos bien informados que ambos asuuntos

dos, siendo seguro que Francia haga objeciones tanto al plan de Roosevelt como al de Mussolini, deseando que la cuestión de la seguridad sea previamente discutida en Ginebra

EN LA BRECHA

Por TOMAS SOLEY GÜELL

No olvide el Gobierno que es mucho más fácil dominar los problemas políticos, sociales, militares y diplomáticos, que los problemas monetarios y económicos; frente a los primeros una dictadura enérgica, si se opone a un pueblo con gran espiritu de ciudadania, tiene segura la victoria; frente a los últimos, su derrota es segura, si quiere contrariar las leyes eternas que los regulan.

F. CAMBO

Trata el señor Presidente de justificar su cambio de orientación en el asunto de las emisiones. Ayer, anti-emisio-(Pasa a la 5a. página)

Correspondencia de Colombia

¿Qué ha cambiado en el Perú?

POR B. SANIN CANO

inexorable determinación de los imposible. hados esa nación parece conde los Atridas. Pero el influjo cierta arrogancia. del guano, del salitre, de la goma elástica están demasiado dificaciones en su actitud hiscerca y echan a perder con su tórica y deletérea. La muerte presencia el grave andar de la de Sánchez Cerro acaso no epopeya.

el Perú es por su historia, a repetición de un fenómeno lo menos por la historia de demasiado frecuente en la visus gobernantes, un vecino da política de ese pueblo debe insoportable. Quienes le go- aprovecharse para crear en bernaron durante un siglo hi- América un estado de concieron de él, acaso sin poder ciencia propicio a la extirpación remediarlo, el perturbador sis- de la guerra, señalando el foco temático de la paz en el con- de donde han salido durante tinente. Apenas había recibido un siglo casi todos los confliccon muestras inequívocas de tos internacionales del contimala voluntad la independen- nente. Es preciso hacerles ver cia obsequiada por sus vecinos a los pueblos hermanos que la del Norte y del Sur, y ya le paz no es posible entre nosodeclaraba la guerra por pri- tros mientras no desaparezca mera vez a Bolivia. Se estrelló la causa de las guerras que en 1828 contra las tropas de han azotado y azotan a los Colombia después de haber vecinos del Perú.-Hay ejemprovocado la más necia, la plos históricos de lo que debe más insensata de las campañas hacerse con un pueblo que entre hermanos. Y ha seguido siendo incapaz de gobernarse en el curso de su historia una a sí mismo provoca la guerra cadena de provocaciones en con sus vecinos para desviar que han llenado su turno todos las opiniones de sus admilos vecinos. Aun con España nistrados y poder ejercer sohubo de tener conflicto como bre ellos la tiranía que en para dejar vivo testimonio de regimenes de normalidad se su actitud para con todos los hace imposible o viene a ser pueblos de la raza.

amigo.

Chile, ejemplo en América durante cincuenta años de nación ordenada y de pueblo laborioso y culto, comprometió su tranquilidad, lastimó sus finanzas y ha venido a sufrir con más intensidad que otros pueblos de América los terribles efectos de la racha moral y economica por haberse visto obligada a vivir en pie de y de vida internacional.

actividad intelectual que de- de la interesante ilustración.

Es preciso no darle demasia- mandan a todas horas las soda importancia a la muerte fisterías diplomáticas y las violenta de Sánchez Cerro. Por veladas amenazas de un vecino

Y ahora el atrevido golpe denada a cambiar de gobierno de Leticia y la conducta sisiempre por medios inespera- nuosa y falaz como las aguas dos: prefiere la fuerza al dere- del pantano observada por el cho y el golpe subitáneo a las gobierno de Lima y por sus transformaciones metódicas y agentes en medio mundo, lleordenadas. En un siglo de vida van trazas de incendiar el independiente, independiente continente, en la hora precisa de España, mas no de sus pro- en que estos pueblos han mepios y voraces caciques, apenas nester su vigor ineshausto y por excepción se ha visto en la inteligencia de todos sus el Perú la transmisión del man- hijos para hacer frente a situado por medios constitucionales. ciones de gravedad superior a Los presidentes mueren en el todo encarecimiento, creadas, destierro, en las cárceles, ase- no por nosotros mismos, sino sinados en mitad de la calle, por naciones que habiendo llecolgados de los balcones para gado a una alta y complicada ejemplo de amigos y enemigos. etapa de su cultura han resul-Si hubiesen estado decoradas tado incapaces de continuar por elementos de grandeza es- usando en provecho de sí tas lamentables violencias po- mismos los progresos materiadría comparárselas con la suerte les de que se ufanan no sin

No esperemos del Perú moinfluya en las determinaciones Por desgracia para nosotros del nuevo gobierno; pero esta escandalosa.

En el continente la estela En estos momentos la diplode las relaciones del Perú tie- macia colombiana debería ejerne todo el aspecto de los da- citarse en señalar a todos los nos causados por arte de he- pueblos de América el peligro chicería. Bolivia, de sus amis- que significa no sólo para la tades y divergencias armadas paz, sino también para el proo verbales con la nación veci- greso y la moralidad internana, ha venido a quedar aisla- cional, un pueblo que se desda en el cuarto piso del pla- hace de sus gobernantes por neta anhelando de nuevo la medio de la violencia y rige salida al mar que perdiera por sus relaciones internacionales sus alianzas con el pérfido con golpes de fuerza criminales o con la simulación, la astucia y el dolo de sus diplo-

Nuestra información gráfica del partido Audax-Libertad.

Las fotografías que publicamos en nuestra edición de ayer, del juego entre los equipos Audax - Libertad, fueron guerra ante un vecino que tomadas por la FOTO SPORT, hacía de la amenaza perenne que en adelante seguirá atenun sistema de administración diendo ese servicio especial de LA REPUBLICA.

Influida su vida civil por la Hemos recibido muchas felicitenacidad de las ambiciones taciones por la claridad de las territoriales características del fotos publicadas y como es de Perú, amenazado con mutila- justicia las trasmitimos al seciones que le arrojarían mate- nor Mahantsberger a quien rialmente al océano, el Ecuador mucho agradecemos la atenapenas puede consagrarle a las ción que se sirvió dispensarlabores de la civilización un nos, dándole a la vez excusas tiempo que ha menester pa- por no haber consignado al ra defender sus derechos, una pie de los grabados el origen LA CRONIQUILLA DE HOY

Las licitaciones:

Una corruptela administrativa

No traemos este asunto ti- al respecto es la siguiente: se una novedad fundamental-el rado de los cabellos: los tra- llama a licitadores en «La Ga- precio de la obra. nería de Puntarenas, le presta senten sus propuestas para la propuestas se presentan. Ah! vital actualidad. Se publicó realización de tal o cual obra: pero ¿quiénes las suscriben y una licitación para la cons- se dan unos cuantos datos y presentan? Esta es otra novetrución de esta obra: y en el se advierte que el adjudicante dad de importancia: Sólo los día y la hora señalados, fue- "o adjudicador «puede rechazar empresarios o constructores reron abiertas las propuestas: todas las propuestas sininguna conocidos. No se da el caso Cuánto hace de esto? Hace ya conviniera a sus intereses.» largo rato y allí andan, no La primera dificultad se pre- presenciamos a cada rato de de la Ceca a la Meca sino de senta en la deficiencia de los que hacen propuesta para las Puntarenas a Guacimal, ha- datos o de los planos: podemos construcciones de obras públi-

tán sirviendo hace años y que simpatías o de su interés. es el más eficaz agente de in-

a construcciones.

ciendo estudios, sin saber a asegurar que casi nunca están cas, y en ellos se adjudican qué atenerse, como el primer completos; y esta deficiencia muchas veces, gentes que en da por resultado que las pro- su vida han conocido la arga-Y los días seguirán pasan- puestas resultan incompletas o masa o el martillo de un cardo, y entrará el invierno cou ambiguas. Las especificaciones 'pintero o una fragua de hetoda su crudeza, y nuestros de detalle, la clase de mate- rrería: hoteleros, cómicos, floingenieros seguirán tomando riales, la garantía, el precio ricultores, intelectuales, zapatemedidas y analizando aguas y unitario o total, ofrecen una ros, etc. clavando estacas y haciendo diversidad de circunstancias planos, y los puntarenenses que introducen el desconcierto muriéndose de sed porque no pero que ofrecen campo propueden calmarla con aquel lí- picio para que quien adjudica quido color cacao que les es- lo haga en la persona de sus tinterillo y allá-pero aquí no!

¿Cómo se hacen estas cosas fección con que cuenta el Hos- en países de Administración Qué es lo que ha ocurrido? pongamos por ejemplo? En la experimentados. Lo que ocurre con el noventa forma más simple y por ello por ciento de los afanes que más clara y mas honorable. tiene a su cuidado nuestra Ad- El municipio o el Estado que ministración Pública: el desor- licita, tiene su Ingeniero y és- ro aquéllas no ofrecen, como den, la improvisación, el caos, te es quien, después de hacer las de aquí, discusiones, por-Nuestro sistema de licita- todos los estudios a conciencia, que no pudiendo apartarse de ciones, exigido por la ley para hace la licitación con los da- las bases y especificaciones las compras o para las cons- tos y pormenores necesarios y trucciones que deban realizar levanta los planos que sea del el precio, a expresar por cuánlas Corporaciones públicas cu- caso. En esas condiciones, la yo valor exceda de quinientos licitación se publica, sin amcolones sobre todo en cuanto bigüedades, sin portillos, sin maliciosas oscuridades, pero en Nuestra inveterada tradición ella se consigna-y esta es

insólito y ridículo que aquí

Allá, como aquí, se persigue al curandero que hace competencia desleal al médico; se proscribe de los Tribunales al -por el mismo principio profesional o de especialización, no se confían las construccio-Pública organizada, en Europa, nes sino a los constructores

> Ibamos diciendo que, en Europa, en la fecha prefijada se presentan las propuestas, pepublicadas, se limitan a dar to se compromenten a llevar a cabo el trabajo, en esta forma clarisima: como en la licitación se dice cuál es el precio de la obra el empresario proponente manifiesta si está dispuesto a realizarla por el precio señalado o si concede una rebaja de un uno, un dos, un tres, un cinco, un diez por

Y se acabó. ¿Clase de construcción? ¿Medidas? ¿Materiales? ¿Mano de obra? ¿Cimientos? ¿Plazo para la entrega? ¿Garantía? Sobre ello no hay que decir una palabra: la licitación lo dice todo, el proponente no puede introducir variantes y al licitar ya se sabe que acepta todas las condiciones publi-

Aceptada la propuesta más conveniente-mas conveniente en cuanto a precio, pues que en cuanto a lo demás ya queda dicho que todas son idénticas-y calificada su garantia, se le llama a firmar su contrato. Y tampoco en este momento hay dificultades ni molestias porque el contrato es la copia fiel de la licitación en forma de obligaciones para las partes en cuanto les conciernan.

Ahora se verá por qué allí no se presentan los litigios y las polémicas que aqui crean a cada rato las licitaciones: es que allá hay, y aquí no, Administración Pública.

Por qué no copiamos nosotros-tan dados como somos a las imitaciones — el sistema mencionado? Por varias razo-

1.1-Porque aquí no hay,perdón por tamaña irreverencia!-porque aquí no hay prácticos... Y careciendo de ellos ya no podemos esperar que redacten bien las licitaciones y que calculen eficientemente los precios.

2."—Porque el desorden en que nos hemos movido en esta actividad, complace y se avie-

Vecinos del Colegio de Señoritas suscriben un memorial.

Los vecinos del Colegio de Señoritas, alarmados por las faltas de respeto que cometen a diario algunos de los jóvenes que bajos preliminares para la ca- ceta» para que en tal fecha pre- En la fecha prefijada las se estacionan por alli a la entrada y salida de las alumnas, suscriben un memorial solicitando de las autoridades de policia una mayor colaboración: que se impida terminantemente situarse por esos contornos en horas de trabajo.

Especialmente hay una protesta contra un grupo, al parecer de estudiantes, que el sábado pasado, mientras se efectuaba una asamblea, hicieron actos que desdicen mucho de su cultura escolar y de la que pueden recibir en sus respectivos hogares.

Mejores fotografías le dará una de las

modernas

que importa la Librería Alsina

JOSEF SAUTER y Cía.

ne admirablemente con nuestro compadrazgo:

a): Porque así podemos improvisar empresario licitante a nuestro amigo el hotelero o el oficinista para pagarle una adhesion partidarista;

b): Porque si el licitante de la propuesta más conveniente no es nuestro amigo ni nuestro compinche, entonces recurrimos a la muletilla de rechazarlas todas y convocar nuevamente hasta que podamos hacer la adjudicación a nuestro apa-

drinado.

Nuestro sistema, si es que así puede llamársele, adolece de otro grave inconveniente. Supongamos que va a construirse una cañería cuyo costo es de © 100,000. Como este dato se oculta, los proponentes fijan, uno por uno, el precio; y puede acontecer que uno de ellos, el del precio más bajo pida © 130,000. Si este es de la cofradia; se le adjudica la construcción de la obra con un regalo, que es perdida para los fondos públicos,, de... € 30,000 pero ocurre a menudo lo contrario: que un empresario se equivoca en sus cálculos y ofrece hacer la caneria en 6 80,000. Si ya sea porque esta propuesta es la más baja o porque el proponente no es amigo, se contrata con él, se le pone ante esta alternativa: o quiere cumplir su compromiso lealmente y se arruina o es un listo y hace un mal trabajo para defenderse. Si 'el precio se publines más o menos espaciosas: cara no habría la posibilidad del regalo de los 6 30,000.00 ni el peligro de la pérdida de los 6 20,000.00.

Querrá el Poder Ejecutivo pensar en estas cosas en el afán de remediarlas? No nos hacemos ilusiones pero creemos de nuestro deber exponerlas per si alguien quiere tomarlas en cuenta.

URASIMA

el único Almacén que se preocupa por traer las últimas novedades en su ramo, avisa a su estimable clientela que acaba de recibir los siguientes artículos:

BISQUICK

Harina preparada para hacer galletas en menos de 90 segundos.

MARSHMALLOW CREME

Crema de Marshmello especial para lustres

MAPLEINE

Esencia de Mapleine, para dar gusto a helados, lustres, postres, carnes.

BRER RABBIT MOLASSES Especial alimento para niños.

CERTO

Hace que sus jaleas mantengan su verdadero sabor.

JUNKET TABLETS

Pastillas especiales para hacer crema para helados.

KOLA NUT TONIC

El único estimulante conocido.

SHREDDED COCONUT

Coco rallado para hacer queques. WHEATENA

Cereal especial para niños.

SERVICIO RAPIDO A DOMICILIO

Teléfono 3589

FRANCISCO DIAZ E HIJOS

Favorézcase usted favorezca al Comerciante comprando únicamente donde le obsequien el



La Salvación de los Comerciantes...

Digamos algo sobre higiene social

Al señor Director de la Penitenciaria el Coronel don José Gómez.

La persistente y sistemática campaña que se le viene haciendo por la prensa y corrillos de intrigantes, me sugiere la idea de hablar un poco sobre Higiene Social cuyas líneas

Fué intención mía dirigirme por Carta Abierta al señor Presidente de la República. Pero habida cuenta del conocimiento que tiene don Ricardo Jiménez de esta clase de pasatiempos, y, temiendo ahondar demasiado en el descubrimiento delcáncer que provoca su persecución, opto y me decido por emborronar cuartillas a base del título encabezado en el presente escrito.

Dice el doctor R. Sierpes, que la Patología psiquiátrica presenta perfectamente definido el tipo clínico del «loco moral» mucho más peligroso que el alienado propiamente dicho.

Desde su infancia acusan estos pervertidos esta anormalidad clínica, que va progresivamente avanzando con la edad, sin que ni la corrección, ni aún los castigos más severos logren reformar sus caracteres discolos, irascibles y frios.

Son enfermos del alma, pobres enfermos del sentimiento y la afectividad, que pasan por la vida con el gesto adusto y la mirada inexpresiva, sin lograr percibir la emotividad ni sentir el estremecimiento digno del sentido moral, lo que no impide que intelectualmente sean lúcidos y hasta privilegiados cerebros.

Abundan tanto estos semilocos con quienes convivimos en la esfera social, que si, como debiera hacerse y se hará algún día, intentáramos aislarlos convenientemente, tal empresa, un poco espinosa, resultaría además costosisima.

Llegar en nuestros días a la absoluta integridad mental

es tarea por demás ardua y enojosa.

La corrupción de las costumbres, con su acción oxidante es un factor etiológico de primer orden, materialmente hablando. Pero no hay que perder de vista la influencia poderosa que ejerce en esa perversión espiritual la -inercia ética de nuestro siglo.

En este aspecto, como en todos los de la vida física y espiritual, a la acción deprimente de los excesos de toda índole hay que anadir la horfandad moral en que vive gran parte del mundo civilizado.

Locos morales hallamos por doquier, en todas las latitudes de la sociedad, casi con más profusión en las altas esferas que en la plebe. Con ellos convivimos, sufriendo sus insolencias, desmanes y rudezas.

Para estos enfermos del espíritu, ni la educación ni la fondos ni para alimentarse. cultura son eficaces. Algunos de ellos pasarán inútilmente por los correccionales, y a no pocos la contumaz perversión los arrojó al presidio. Pero aunque este triste epilogo no llegue, la acción del «loco moral» es siempre perniciosa, lo mismo para el hogar que para la sociedad, pues con sus intemperancias y despotismos siembran la discordia por doquier, al propio tiempo que inducen con la agresividad de sus actos a los seres equilibrados a la comisión de actos delictivos.

Son déspotas, tiranos, egoístas, misántropos y desafectuosos hasta la saciedad; ególatras, altaneros, hoscos, soberbios hasta el ridículo, o desaprensivos hasta lo ruñanesco; ambiciosos, groseros y concupiscentes. Todos cultivan la murmuración, son esclavos de la envidía, súbditos de la avaricia, y, en una palabra, incondicionales de todas las pasiones subalternas.

La mejor terapéntica que puede aplicarse a estos desdichados sujetos es la de separarlos piadosamente de la sociedad, y mientras esto no se haga, distanciarse de ellos cuanto sea posible, que aún así y todo nos harán daño.

Reflexione, el estimado amigo, sobre estas conclusiones, y tenga la seguridad que no faltarán caballeros que rompan lanzas por la Verdad v Justicia.

JUAN NAVARRETE

Hamburg - America Linie (Línea Hamburguesa Americana)

La moderna motonave

"CARIBIA"

saldrá de Limón para PUERTO BARRIOS y LIVINGS-TON (GUATEMALA) en su segundo viaje el 23 de MAYO, regresando a Limón el 28 de MAYO para continuar su viaje a EUROPA.

Solicite informes a:

VICTOR FABIAN & CIA. - Agentes Generales SAN JOSE

FELIPE J. ALVARADO & CIA. - Agentes LIMON

recomendó la lectura de "La República"

sendo de J. Valenciano, cura párroco de la Merced, y uno de los más entusiastas amigos de la buena prensa, tuvo frases de estimulo y de recomendación para este diario, en su sermón del domingo.

Como periodista militante que ha sido, como pastor abnegado, conoce dinero. la influencia de la prensa en los hogares, y por eso recomienda mucho la buena lectura.

tos, porque son los de un estas lides.

El P. Valenciano Los fabricantes de pan tratan de ponerse de acuerdo en los precios.

Los fabricantes de pan, con vista de que los precios de la harina han ve-El Presbitero don Ro- nido subiendo, tratan de ponerse de acuerdo para fijar el peso del pan. Actualmente se hacen la competencia varios industriales y el resultado ha sido que se vende a quince y más bollos por veintícinco centimos.

> De acuerdo con el valor de la harina, los panaderos están perdiendo

> Se iniciaron ya las conversaciones para ver si llegan a un acuerdo.

La República tiene que hombre de pluma, que se agradecerle sus concep- ha distinguido siempre en

EXPOSICION DE CHICAGO

"Un Siglo de Progreso"

A los señores productores y exportadores de café, de cacao, maderas y otros productos; a los señores industriales, y a todos aquellos que deseen que sus productos se exhiban en la Exposición de Chicago, se les ruega ponerse en comunicación con el comisionado don V. M. Yglesias, en su oficina en la fábrica de café SANTAMARIA, antiguo molino Victoria.

ROBERTO BRENES GUDIÑO

Secretario de la Comisión Pro-Exposición de Chicago

Se piensa en una contribución pública a favor de la Comisión Brasilera.

Dos de los miembros de esa Comisión están en la frontera con Panamá, padeciendo de fuerte paludismo y sin fondos ni para alimentarse.

En los corrillos del Congreso se comentaba hoy la situación de los señores que forman la Comisión Brasilera que ha practicado estudios para la construcción de la carretera Panamericana. Estuvo el jefe de ella, don Leonidas Borges de Oliveira, que ha recibido los informes más alarmantes respecto al mal estado de sus companeros, que están en la frontera con Panamá. Sufren de un fuerte paludismo y no tienen

Vetado el decreto del Congreso, por el cual se les concedía un auxilio, no queda otro recurso que apelar a la caridad pública: solicitar una contribución de todos los ciudadanos.

Cuando el Gobierno del Brasil, que presidía Washington Luis, ayudó a organizar la expedición, hubo un movimiento de prensa en aquel país. Fue la prensa la que impulsó esta iniciativa. Luego, expedicionarios que realizaron un trabajo concienzudo, levantando planos y buscando la ruta más indicada, dieron conferencias por los países que fueron visitando, y recibieron atenciones y ayuda. Su mala situación vino a presentarse en la frontera con Costa Rica, porque el Gobierno de su país pasó a otras manos y se han encontrado sin auxilio de su Gobierno y sin el de este país.

Posiblemente tengan que dar por terminada su misión, que se contraia a estudiar la ruta de Río de Janeiro a Nueva York, pero hav que pensar en buscar la forma de repatriarlos.

Posiblemente se recomiende a la Secretaría de Relaciones que gestione con el actual Gobierno del Brasil la repatriación de esos señores, y para auxiliarlos mientras tanto se obtiene la repatriación, se recurrirá a una contribución publica.

Los trabajos que tienen estos señores, planos y apuntes de todas clases, son de un gran valor, y demuestran que la espedición se vino realizando con verdadero interés.

Hasta por humanidad debe hacerse algo por estos señores brasileros.

La Municipalidad tuvo que disminuir el alumbrado público.

De acuerdo con un contrato, que expiró a principios de este mes, la Municipalidad del cantón de Goicoechea se servia para el alumbrado público, de un número de bombillas que la compania del tranvia le suministraba gratuitamente. Pero notificada del vencimiento de ese contrato y consultadas las posibilidades del tesoro comunal, tuvo que pedir que se suprimieran esas bombillas, limitándose a mantener 85 que debe seguir suministrando la Compañia, gratuitamente. Ese número de bombillas se distribuirá a lo largo de la calle principal y los sitios más poblados, de la mejor manera.

No se podrán alquilar casas en las ciudades sin autorización expresa del ingeniero sanitario.

Por disposición reciente el ejecutivo ha encargado de nuevo a las Agencias Principales de Policía Municipal, la inspección del estado higiénico de las viviendas.

Tomando en cuenta el estado deficientisimo en que a este respecto, se encentran muchas de las casas de alquiler, tambien se establece que, en lo sucesivo, no podrán alquilarse aquellas casas que no tengan el V. B. del ingeniero sanitario o de quien le represente.

Al mismo tiempo se ha ordenado un censo completo del estado actual de dichas viviendas, para proceder como correspon-

La protesta de unos de Goicoechea pequeños productores de café

Un pequeño productor de cafe de San Isidro de Alajuela se ha acercado a uno de nuestros redactores para pedirle que haga constar la inconformidad de todos los vecinos de esa región, con el precio que pretenden fijarles los beneficiadores.

Según parece, este precio no subirá de 630.00 la fanega, lo que ellos consideran injusto, ya que el café de esa región alcanza buenos precios en los mercados extranjeros, por ser café de altura, casi comparable por su calidad con el propio de Tres Ríos.

Como es sabido, esta región se encuentra a unos 1450 metros de altura, lo que permite competir con las mejores zonas productoras de cafe en la República.

También les ha extrañado

a estos pequeños productores el hecho de que a estas horas no se les haya pagado sus entregas, a pesar de haberlas hecho desde octubre del año

Ellos piden a los interesados que tomen en consideración la bondad de su producto, en comparación con el del propio Heredia, que ellos liquidaron también a 630 y que ha alcanzado precios inferiores a

Examine periódicamente

SANGRE ORINA y HECES

Laboratorio

— de —

Análisis Clínicos

Lic. Carlos Víquez Teléfono 4114

Frente a las Oficinas de las Compañías Eléctricas

Grave accidente automovilístico

El sábado pasado, a eso de las dos de la tarde, tuvo lugar un serio accidente automovilistico en la carretera a Cartago, que milagrosamente no causó desgracias personales.

Venían para San José, en el auto Nº 884, don Edgar Saborío, quien manejaba, don Rodrigo Tinoco y un joven Orozco cuando, al llegar a la curva de la cuesta del Alto, ya para entrar al puente, se encontraron con el camión Nº 126, que se dirigia a Cartago. El joven Saborío se abrió un poco, para dar campo, con tan mala suerte que, acausa de un montón de polvo fino, inteligentemente dejado allí por los guardas encargados del camino, el auto "coleó" y, tras de tratar quien lo guiaba, de enderezar la dirección, fue a dar contra el bastión del puente, donde quedó destrozado.

Los tres jóvenes ocupantes sufrieron golpes de consideración pero, dichosamente, nada grave. Ellos mismos no se explican cómo el auto no fue a parar al río pues, cuando dió la vuelta, quedó escasamente a cinco pulgadas del zanjón.

El señor Angellini, propietario del "Alto Country Club", les atendió con fineza y les prestó los cuidados del caso.

Es de hacer notar que en muchos puntos de la carretera se encuentran diseminados montones de polvo de piedra, que pueden ser causa de muchos serios accidentes. Esperamos que se remedie el mal.

El café de Costa Rica se exportará certificado

Con vista de los cons-

tantes informes de los Cónsules que mantiene el país en varias ciudades europeas, respecto a las ventas de café de otras procedencias que se anuncian como producidos en Costa Rica, y a la vez, para facilitar el cumplimiento de los tratados comerciales celebrados y los que están tramitándose, donde se establece la obligación de los gobiernos contratantes de proteger, reciprocamente, los productos de exportación, se ha dispuesto la certificación del café, así como de cualquier otro articulo que se exporte.

Esa certificación la harán los Administradores de Aduana y los jefes de las oficinas de paquetes postales.

Así, los propios cónsules podrán exigir tales certificados, a quienes ofrezcan productos de Costa Rica, en los casos de que haya duda respecto a su autenticidad.

MEJOR Y LO MAS BARATO

Mandaría Ud. a un desconocido al Banco a solicitar un crédito en representación de su firma? Seguramente que no; con un representante así sería inútil toda gestión. Su papel de cartas es su mejor representante. Somos verdaderos especialistas en la creación de encabezados de carias, que den a su correspondencia toda la fuerza representativa de su personalidad y de su negocio.

CARACTERES NUEVOS Y MAQUINA DE RELIEVE MODERNA

IMPRENTAS GUTENBERG Y ALSINA

ANGULO, TREJOS Y CIA., S. A.

TELEFONO 3877

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

TELEFONO 4190

MUESTRO MUNDO SOCIAL



Enfermos

Bastante delicada se encuentra la distinguida matrona doña Mariana Fernández v. de Gutiérrez. Mucho lamentamos pronto restablecimiento.

-En vías de restablecimiento se halla el caballero Viajeros don Joaquín Vargas Coto. Nos alegramos.

-De Limón se encuentra en esta capital muy delicada de salud, doña Emilia Heildeseos.

-Restablecido se encuentra jeros. el joven Alfredo Cardona.

-Muy enfermita se halla la niñita Merceditas, del hogar señora doña Rosario Sánchez. Que mejore pronto la pequeña enfermita son nuestros más vivos deseos.

-Un poco mejor se encuenque recobre pronto su salud. Octavio.

Su pronto restablecimiento son su hija Vera. nuestros deseos.

encuentra muy delicado el ca- Brealey. ballero José Bond.

tas de doña Amalia H. de Al- tal las señoritas Anita y Ester varado. Nos alegramos.

niñito Enrique, del hogar de capital dona María M. de don Enrique Herrero y su Guardia.

senora esposa dona Emilia, Serrano. Mucho sentimos la dolencia del pequeño enfer-

-Enferma se encuentra la la enfermedad de tan apre- ninita Elena, del hogar de don ciable dama y esperamos su Hernán Ulloa y su señora doña Maria Cristina Collado.

Por la vía aérea llegaron ayer a esta capital procedentes de Managua las siguientes personas: Luis Staelz, alemán; bron de Echeverria. Su pronto Solá Farell y Rafael Antilla, Genell Bliss, americano: Juan españoles. Una grata permanencia deseamos a estos via-

-Partió ayer para Guatemala la distinguida dama doña María Isabel Lachner de de don Virgilio Calvo y su Hemper. La despedimos muy atentamente.

-Procedentes de Tacares pasan unos días en esta capital, don Gonzalo Beeche, su tra don Tomás Fernández Bo- señora esposa doña Isabel Calandi. Nos alegramos esperando rranza de Beeche y su ninito

-Sigue muy enferma la be- Del mismo lugar han rella señorita Lía Robert Luján, gresado don Mario Pinto y

-De su hacienda en Gua--- En la Clínica Hernández se nacaste regresó don Willy

-Procedentes de Alajuela -Han restablecido las nini- estuvieron ayer en esta capi-Fonseca M.

-Delicado se encuentra el -De Peralta estuvo en la



DON JULIO ACOSTA GARCIA

Ilustre ex-Presidente de Costa Rica

y Designado a la Presidencia de la República

Festeja hoy la llegada de un año más de vida nuestro distinguido amigo don Julio Acosta, y con ese motivo nos complacemos en enviarle los más expresivos saludos y en hacer los mejores votos por su dicha.

Traslado de residencia

de San Pedro al barrio de la California. la familia de doña Cumpleaños Isolina Vargas v. de Acuña. Lo celebra hoy, entre la ale-

cia al Paseo Colón, las fami- timable y virtuosa señorita lias de doña Amalia Montea- Ester Chavarría Mora. Nueslegre de Hernández, don Edgar tro diario la felicita y hace

Próxima fiesta

El sábado en los salones del Tennis Club, tendrá lugar una elegante fiesta que ofrece la senorita Graciela Montealegre C. con motivo de cumplir sus quince años. Es de suponer el éxito de la fiesta de la cual daremos la crónica en la sección del lunes.

Hotel Costa Rica, en el cual ceras felicitaciones. se dio cita toda nuestra socie- Hoy conmemoran su natalinegro con florecitas blancas, chos y venturosos años. La belleza, la simpatía y el comida encanto de la señora de Wilson, cautivaron a todos los con- Organizada por los señores currentes.

ba Tennis Club

Rumba Tenuis Club. Tomarán Ha trasladado su residencia, la palabra los socios Harry Fernández E. y Alberto Cañas.

-Han trasladado su residen- gría de los suyos, la muy es-Odio y don Alvaro López. votos sinceros por su felicidad.

Natalicios

Conmemoran manana la fecha de su natalicio, las distinguidas damas doña Enriqueta Bonilla de Ross y doña Hilda Echeverría de Castro.

La República se complace en desearles toda clase de felicidades.

El ex-Presidente don Julio El té danzante del domingo Acosta García, celebra tam-Concurridisimo estuvo el Té bién mañana la fecha de su Dauzante del domingo en el natalicio. Nuestras más sin-

dad elegante. Muy especial- cio dos distinguidas y virtnomente nos llamó la atención, sas damas de nuestro mundo la encantadora y joven dama social. Marta Segreda de Vandona Christy Lowenthal de derlaat y María de los Angeles Wilson, que lucía un lindísimo Flores de Tinoco. Al presenvestido de organdí que pare- tarles nuestras más sinceras cia un sueño. Su sombrero era felicitaciones les deseamos, mu-

Fernando y Francisco Guardia Sáenz, el sábado en la Pen-Próxima conferencia del Rum- sión Vicarioli, le será obsequiada una comida de despe-El sábado, en casa de la dida al joven Edwin Fichel señorita Maria Cristina Esca- Robles, con motivo de su lante, tendrá lugar una con- próximo viaje a una de las ferencia, organizada por el universidades americanas.

En relación con el abandono de menores, está levantando un censo de las gentes sin trabajo, causas, etc.

El Patronato Nacional dagar sobre los motivos berse acometido desde pediente. que se comenzó a hablar ocupados, número de per- no volvieron, sonas que están al cui- Los servicios de las vi-

so para saber el número das. y condiciones de los desocupados, sino que lo es- para atender este trabasobre las causas de aban- ciados.

dono de menores. tronato recogen a los ni- particular el Presidente, nos que solicitan limos- que dedica muchas horas nas en las calles y los del día a esa institución, interrogan sobre los mo- se proponen llevar a cabo tivos que los obligan a una serie de trabajos que hacerlo; generalmente la han de servir, en mucho, respuesta es que sus pa- para concretar las caudres no tienen trabajo, sas de la falta de trabaque el padre no ve por jo, número de personas ellos. Entonces se ordena afectadas y sus condicioa las visitadoras sociales nes de vida. localizar los hogares de esos niños e indagar so- de niños, una vez hechas bre los pormenores de su las investigaciones, en la situación.

sultado una lista de 1,909 fra antes apuntada, que padres de familia que puede aumentar, responhan abandonado sus obli- de a la falta de ocupagaciones, de esos. 900 ción o simplemente a la casos está comprobado desorganización de los que 801 lo hicieron por hogares. no tener trabajo; resta in-

de la Infancia está rea- que indujeron a los mil lizando un trabajo muy restantes. En cada caso importante, que debió ha- se ha levantado un ex-

El Patronato se ha vadel problema de la deso- lido también, durante alcupación: nos referimos gún tiempo de los servial censo de los sin tra- cios de dos policías de bajo, causas que determi- orden y seguridad, que naron esa falta de ocu- la dirección tuvo a sus pación, oficio de los des- órdenes, pero que después

dado de cada uno de sitadoras los pagan el Patronato y la Liga An-Pero el Patronato no tituberculosa; esta última está levantando este cen- paga dos de las emplea-

Hace falta personal tá obteniendo al indagar jo y otros que están ini-

Con todo, los directo-Los empleados del Pa- res del Patronato, y en

Respecto al abandono forma descrita, podrá de-De este trabajo ha re terminarse si la alta ci-

El Patronato Nacional de la Infancia Desde las barras del Congreso realiza un trabajo muy importante Desde las barras del Congreso

(Anotaciones de un oyente)

Una innovación

Al comenzar la sesión vimos en manos de los señores diputados unas hojas, de diversos colores, escritas como a máquina. Será ilustración respecto de algún proyecto de ley? pensamos. Después supimos que los tales papeles eran la crónica de la sesión anterior, escrita en mimiógrafo. Buena práctica en cuanto cada Diputado se da cuenta de lo que aparece diciendo en la crónica por si, para el concepto histórico, quiere rectificarla. Por cierto que quien estrenó las rectificaciones, con base en la innovación, fue el Diputado Peralta, don J. Manuel, cuando se quejó de que lo habían puesto a decir que «el numerario no valía nada». Yo soy escaso, dijo, pero no ra crear la Medicatura de soy capaz de decir tal disparate, lo que nos hizo recordar 6 500 de sueldo y con resial jamaiquino: «Mi yumeca dencia obligada del médico en pero no tonto».

Si, por lo menos esto de las copias concluyera con la lec- pide dispensa de trámites al tura del acta que a veces se proyecto con un razonamiento media hora, lectura que los servicios del Médico del Pue-Diputados no escuchan y que blo son indispensables en toa nosotros los barristas nos das partes, lo son de extrorfastidia tánto!

Y a propósito:

Hace algunos años andaba var a un facultativo. por aqui uno de esos paisas colombianos, inteligente, (como aprobada. en Colombia el talento es peste!) medio bohemio y sin trabajo. No era este paisa de dad, y creyó que podría en- legio americano. contrar empleo en el Congreso.

que escribiera:

Comenzó la sesión y comen- que nos constan curaciones jeron cosas muy interesantes:

pertérrito, seguía escribiendo.

presentó la crónica; pero estaba tan cruda, tan real, tan fiel; estaba tan . . . exacta, que no sirvió. No se leyó la cró- Deudores Municipales nica sino un remedo hecho por alli en la Secretaria... y al día siguiente ya no hubo sitio para el taquigrafo. Como el otro, hasta ese día no se convencieron los señores Diputados de que despotricaban ... en prosa.

Médico para el General

Se presentó un proyecto pa-Pueblo de El General, con San Isidro de aquel Cantón.

El Diputado Albertazzi le lleva veinte minutos y hasta que nos parece exacto: si los dinaria necesidad en las regiones apartadas, como El zada así, nadie quiere aceptar General, adonde ni los vecinos más pudientes pueden lle- al primero en la confirma.

La Osteopatia

esos que dicen que el trabajo rial del Dr. Vargas Araya ten- cibo a la Secretaria de Foes malo porque quita mucho diente, nor lo que pudimos mento de la nota transcriptiva tiempo). Nuestro hombre era oir, a que sea reconocido o de la de Mr. Marsh diciéndole taquigrafo, taquigrafo de ver- revalidado su título de un Co- que siga las instrucciones que

sitio, dentro del salón, para hemos experimentado en miem- contrato o su rescisión. bros de nuestra familia y por-

zaron los discursos de los se- estupendas realizadas en per- que el ex-Secretario de Fomen gas Araya puede ostentar el suyo con pleno derecho.

Aver se venció el plazo, fijado en ley anterior del Congreso, para celebrar con el Municipio de San José los arreglos de sus deudores; y como según parece, hay una gran cantidad de éstos que aun no han podido concertar tales arreglos, ayer el Congreso, a iniciativa del Representante Ortiz, amplió el término hasta por todo el mes de Ju-

Buena la prorroga mientras ella no vaya a ser constante, al vencimiento de cada término señalado.

La nota de la Compañía de Costa Rica.

Quién sabe por qué las gentes siguen llamando a esta Compañía «la United». Bautiel nombre con que sustituyó

Acalorado e interesante de-La dispensa de trámites fue bate, mantenido por Urbina, Peralta (tenemos que decir que es don José Manuel?) Volio, el General y Arias, al cabo Se da lectura a un memo- del cual se resuelve acusar reel Congreso le dió en ocasión No sabemos exactamente qué pasada y sugiriéndole ahora Habló con el Presidente de dirá el Congreso al respecto que entable la acción que, sela Cámara, se le fijó un suel- ni qué obstáculos podría opo- gún su criterio, mejor convendo al colombiano por tomar ner la Facultad de Medicina; za a los intereses nacionales: los discursos y se le señaló el lo que sí sabemos-porque lo o pedir el cumplimiento del

Pentro de este debate se di-

nores conscriptos. Nuestro ta- sonas de nuestro conocimien- to, Sr. Mayorga Rivas, había quigrafo iba escribiendo. A to-es que Vargas Araya es entregado una especie de finiveces como que se le atragan- un técnico verdadero en el quito a la Compañía expretaba el lápiz con ciertos tropos ramo osteopático que él espe- sándole que el Ejecutivo estaliterarios, pero el paisa im- cializó. Si el diploma corres- ba satisfecho del cumplimiento ponde a una preparación o a de sus contratos; que el Mi-Al día siguiente el paisa una competencia, el Dr. Var- nistro de Justicia había firmado un contrato con un senor abogado por \$200,000. por la Fiscalía Especifica en el asunto de la Simons; que para nada servia el tan flamante y lujoso Ministerio público si no podia atender lopleitos del Estado, y que nuess tros abogados eran de una voracidad insaciable cuando se trataba de cobrarle al Gobierno, en lamentable parangon con los Taft y los White, altos jueces de los Estados Unidos que habían estudiado y resuelto cuantiosos e importantes litigios nuestros sin habernos cobrado un centimo.

Nosotros pobres e ingenuos barristas, nos quedamos estupefactados de tanta cosa gruesa como ayer se dijo en el Congreso.

REPUBLICA

circula 4000

ejemplares diariamente

SUSCRIBASE ANUNCIESE

por todo el país.

Declaraciones del Sr. Ministro...

(Viene de la página 1)

fórmula; pero estuvo de acuer- gastos, previamente estudiados. do en hacer un nuevo préstamo, por igual suma. El pro-

bitrios; entre los proyectos pios compañeros de situación. económicos que estudia el Con-

que, de acuerdo con la ley de crita.

presupuesto, están destinados a la atençión de los diferentes

Para el future, lo que se greso hay una iniciativa que impone, es que los directores destina un millón de colones de estos movimientos, procepara dar ocupación a los sin dan con mayor cautela y dentrabajo. Una vez que la ley tro de la ley, sobre todo. Que esté sancionada, se verá la todos actúen con un interés forma de proceder rápida- constructivo en vez de llevar las sumas asignadas en una idea destructora. Que se Lo primero era obtener fon- busque el mejoramiento, pero dos. El Congreso tenía que sin falsear las instituciones decretarlos, ya que el Ejecu- sociales que deben tener su tivo no puede disponer a su base en el respeto mutuo y arbitrio de los que percibe y en en el respeto a la ley es-

Los graves sucesos...

pedir y ni siquiera les queda el recurso de inscribirse en esos censos de desocupados, ni pueden tampoco tomar parte en los desfiles que a veces principian, como el de ayer, con muertos y heridos.

Cuando los Poderes Públicos ponen atención de preferencia al problema de los desocupados de pico y pala, herramientas que lo mismo abren un hueco en la tierra que en la cabeza de un hombre; cuando las Instituciones de Caridad atienden a los necesitados que pueden pedir, hay elementos valiosos en la clase media que a estas horas están con hambre y la mantienen con resignación y en silencio porque saben que toda gestión será perdida.

Nosotros, que en estas columnas de La Pepública queremos hacer el bien por el bien mismo y no por complacer a nadie en especial, pedimos con todo respeto al señor Presidente de la República, que se organicen los servicios públicos en forma que una sola familia no reciba muchos sueldos. Que se distribuyan los puestos a razón de uno por cada familia de esas cuya angustia es tan honda como poderosa es la razón de dignidad que les impide pedir.

Y sin descuidar a los trabajadores, que también tienen derecho a vivir, pedimos a los Poderes Públicos que se atienda a todos por igual. Que mucho más vale el silencio que impone la condición social, que los tiros y los golpes de hacha y de pico con que quiere exigirse, repetimos, por la fuerza lo que debe obtenerse por la razón.

La Escuela Porfirio Brenes.

Esta escuela, a la que concurren multitud de niños, debe quedar desde hoy mismo aislada del club comunista porque no puede exponerse a los escolares a los peligros de nuevos choques. Un grupo respetable de padres de familia cuyos hijos reciben ensenanza en esa escuela, ha venido a manifestarnos que hagamos la anterior solicitud a las autoridades y así lo cumplimos con el mayor gusto.

Habla la esposa de Antonio Ri-

El policía Antonio Rivera Calvo, el más grave de los heridos en la refriega de ayer, se encuentra en estado agónico. Su esposa, una pobre y honrada señora ,doña Delfina Hernández de Rivera, tiene en medio del gran dolor que la aqueja, fuerzas suficientes para rogar a nuestro redactor que "diga algo" en protesta del brutal atentado de ayer. "Esas cosas, nos dice, nos las traen los extranjeros; y mire, todos dicen que en cuanto vieron a la policía, ellos se escondieron. Eso es lo que

Tampoco puede inventarlos. En resumen, que no puede yecto para autorizar a la Mu- hacerse cargo alguno al gonicipalidad de San José, para bierno por lo que ha sucedido: que contrate ese emprestito ni ha faltado la iniciativa pa- algunas se rechazan y está ya en la Secretaria del para ayudar a los sin trabajo, Congreso. Es el primer paso, ni han faltado las precaucioel más expedito que se encon- nes para evitar los desmanes, tro, para poder reabrir traba- tan frecuentes cuando las genjos en el curso de la semana. tes se ven reunidas y se sien-Después vendrían otros ar- ten respaldadas por los pro-

(Viene de la pogina 1)

hacen, echan al pobre pueblo a matarse para salir ganando ellos después."

Los heridos son muchos.

Entre los otros heridos, hay uno de mucho cuidado: Raimundo Quesada Ramírez, obrero, quien tiene un balazo en la ingle izquierda; fue operado ayer; hoy se encuentra mejor.

El detective Eriberto Mora Molina será operado hoy para extraerle la bala del hombro izquierdo, también será operado Rafael Díaz Sánchez, un vendedor de helados que tiene un balazo en un pie. Este señor nos pidió que hicieramos constar que él pasaba en ese momento por el teatro de los sucesos, con su carretón de helados, sin tener que ver nada en el asunto, cuando tuvo la desgracia de ser herido. Ahora lo fichan como comunista.

El estado general de los otros heridos es satisfactorio. Hay un policía, Luis Solano Guillén, que se queja de un terrible dolor en el pecho, a causa de una patada que recibiera. En total, hay como unos quince heridos.

La politica también. Se nos informa que en los sucesos de ayer no todos los afanes eran para buscar trabajo. Había de por medio el empeño de reunir el mayor número de ciudadanos para continuar levantando las listas que el partido comunista necesita para presentarse, como partido, en la próxima elección de diputados. Los pliegos respectivos tienen ya buen número de firmas. Parece que pasan de mil en la ciudad de San José; pero se trata de aumentar ese número hasta completar el necesario para inscribirse y además para asustar con el número de camaradas, posibles votos.

La paz reina hoy de nuevo. Como siempre para dicha de esta tierra, los brotes de rebeldía son muy contados y apenas durán, además, el corto espacio de tiempo que media entre el bochinche y el arresto de los causantes. Entre todos, según se nos informa, hay unos cincuenta detenidos que serán juzgados en su oportunidad. Por lo demás, durante la noche y en el dia de hoy, la ciudad ha estado en completa calma.

Mejores fotografías le dara una de las modernas

que importa la

Librería Alsina JOSEF SAUTER y Cia.

El problema de las pensiones

Se ha vuelto a presentar el problema de las ponsiones; al Congreso llngan muchas solicitudes: otras pasan, pero la cuestión es que no hay fondos para atenderlas.

Se dispuso alguna vez que al decretarse nuevas pensiones, y en caso de que las rentas no alcanzaran para cubrir nuevas, se rebajara las vigentes en proporción necesaria. Asi fueron disminuyendo cada caso, y en este momento todas están en cincuenta colones.

Pero como siguen dándose pensiones y hay algunas que no pueden eludirse, se presenta otra vez la necesidad de hacer una reuisión y a vez, de buscar una forma más razonable para atenderlas. Posiblemente se llegue a dictar una ley general de pensiones, organizada en la forma de un seguro colectivo de empleados públicos, servicio que estaria bajo la dirección del Banco Nacional de Seguros.

Ayer venció el plazo para arreglar las cuentas atrasadas por impuestos, en la Municipalidad. Se hizo un total general de 662 arreglos, habiendo tenido que trabajar los empleados hasta después de las 6 de la tarde, debido al número crecido de ciudadanos que se presentaron a última hora en busca de arreglo. Si la municipalidae prorroga el plazo, como se dice que lo va a hacer en la sesión de hoy, ya que existe una moción en ese sentido, es muy posible que tenga que nombrar algunos nuevos empleados para que se encarguen exclusivamente del asunto porque, como informamos en ediciones oasadas, con la emisión y cobro de recibos del tercer trimestre, habrá un excesivo trabajo en todas las dependencias de la Contabilidad Munici-

Curador definitivo de la quiebra del Banco John M. Keith

Alguno de los periódicos da la noticia de que en la última reunión de acreedores de la quiebra del Banco Keith se nombró como curador definitivo al Lic. don Luis Castro Ureña.

El propio señor Castro Ureno nos informó que esa noticia no es cierta; faltan por lo menos, dos reuniones para terminar la calificación de los cráditos, requisito indispensable para proceder a lo demás.

También nos manifestó que tampoco aceptaría el cargo de curador, caso de ser propuesto.

Interrogado sobre los motivos que tenía contestó: en primer lugar yo controlo esas decisiones, porque tengo más de setecientas representaciones de acreedores y no voy a decidir mi propio nombramiento por otro lado creo que hay otras personas que pueden hacerlo mucho mejor que yo.

Cablegramas

(Viene de la 1a. pagina) de acuerdo con las órdenes del gobierno.

Los chinos se mantienen todavía en Tungchow, bajo el fuego constante de la artillería y los aeroplanos japoneses.

Los contingentes nipones que avanzan sobre Peiping se han desplegado en forma de abanico, encontrándose el núcleo principal de estas tropas a unos cuarenta millas de la ciudad. DECLARACIONES DEL

BANQUERO MORGAN. Washington, 23.-John P. Morgan,, primero de los testigos llamados a declarar ante el comité investigador del Senado, leyó una declaración referente a las prerrogativas y deberesde los bancos incorporados en relación con los privados, elogiando las funciones de éstos como favorables a la industria americana. Indicó que la casa Morgan se ha ajustado siempre a la letra y a espíritu de la ley, y que aun cuando puede haber cometido errores, ellos han sido de apreciación, no de princi-

LAS DEUDAS DE GUERRA DE LOS EE. UU. SE HAN REDUCIDO AUTOMATI-CAMENTE EN MAS DE MIL MILLONES DE DO-LARES.

Washington, 23.-En circulos bien informados se indica que las deudas de guerra se han reducido automáticamente en más de mil millones de dólares como resultado de la depreciación del dolar en los mercados mundiales.

ACCIDENTE A UN SUB-MARINO BRITANICO.

Londres, 23.—El almirantazgo informa que el submarino L-23 chocó con un barco de pesca, debido a la densa niebla, a siete millas de Kinnaird, recibiendo serias averías. Su tripulación, que asciende a treinta hombres, hace lo posible por sacar el agua con bombas El destroyer "Mackay" acudió inmediatamente en socorro del sub-

EX-KRONPRINZ SE ADHIERE AL CUERPO AUTOMOVILISTICO DE LOS NAZIS

Berlin, 23.-el ex-Kronprinz se ha adherido al cuerpo de automovilístas de los Nazis, sin que ello signifique su adhesión al partido propiamente.

REAPERTURA DE FA-BRICAS Y ESTABLECI-MIENTOS EN SEVILLA.

Sevilla, 23.—Fábricas y establecimientos han sido nuevamente abiertos, habiendo aceptado los propietarios la promesa del ministro de gobernación de perseguir a los asesinos de Ca--ravaca.

ATENTADO TERRORIS-TA EN TENERIFE.

Tenerife, 23.—La metralla de una bomba colocada en la calle de San Javier hirió gravemente a Federico Carrillo. La explosión se atribuye a fines alarmistas, pues aquí no existen serios conflictos sociales.

LOS REPUBLICANOS DE-CIDEN VOTAR CONTRA

EL ESTATUTO VASCO San Sebastián, 23.—La asamblea de la federación de los partidos republicanos de la provincia acordó anoche votar contra el estatuto vasco.

SIGUEN LOS ATENTADOS TERRORISTAS EN LA HABANA.

Habana, 23.—Una bomba explotó anoche hiriendo a un policía. Dos jóvenes que no han trico de la ciudad.

En la Brecha...

(Viene de la primera pagina)

nista convencido. Hoy, emisionista no menos decidido. Los diez años transcurridos entre ese ayer y ese hoy, deben haber aportado con las experiencias monetarias mundiales, nuevas teorias comprobadas y mayor caudal de conocimientos en la materia, para justificar un cambio tan diametre shente opuesto en su primitivo criterio.

Con todo el respeto que nos merece nu ro Presidente, declaramos que sus razones no nos han convercido. Y tememos que tampoco habrá convencido a nino, no de nuestros

lectores: emisionistas o anti-emisionistas.

Los primeros habían buscado—en vano--en las frases del Mandatario algún argumento en favor de la inflación monetaria. Los segundos—los que consideramos como un mal gravisimo el de las emisiones-sólo hemos podido ver, en los esfuerzos de nuestro mejor dialectico, la perversidad de la causa que defiende. Pero ¿por qué la defiende?

A nuestro parecer, por ninguno de los motivos que expone v, sí, por el único que rechaza; por la necesidad fiscal

Los intentos emisionistas siempre se han amparado en razones económicas, en la conveniencia del país, pero, en realidad, nunca han conocido otra causa que LOS APUROS DEL TESORO, esto es, que la conveniencia fiscal; aunque esa conveniencia resultara tan pobre como la que califica la sabiduria popular en estas palabras: «PAN PARA HOY Y AMBRE PARA MANANA.»

Que la necesidad verdadera, aunque oculta, a veces, de las emisiones es siempre una necesidad fiscal de los Gobiernos y no de los gobernados, lo reconoce el señor Presidente al repetirnos que: «EN CIRCUNSTANCIAS DESESPERADAS LOS GOBIERNOS SE VEN OBLIGADOS A LA CREACION DE MONEDA. DE PAPEL.— Los gobiernos, no los pueblos.

Pero, ese motivo verdadero y único, no se puede aducir como argumento en todas las circunstancias. Para que la opinión pública lo acepte, es preciso demostrar qué calamidades imprevistas, cíomo una guerra, un cataclismo, encuentran al Tesoro sin elementos para remediarlas. Es preciso demostrar, además, que esos recursos normales del Tesoro, no bastan, a pesar de haberse empleado y seguirse empleando con severa economía, que no se hacen gastos inútiles, que no se gasta en viajes diplomáticos innecesarios, que no se erogan fuertes sumas para pagar inútiles asistencias a conferencias en el exterior, que no se triplica -innecesariamente- las dotaciones de legaciones, que no se aminoran las rentas merced a concesiones de fletes en el ferrocarril, que se vive, en fin, una administración economica y severa.

El señor Presidente conoce todos los daños que se derivan de las emisjones. Domina la teoría monetaria. Sabe cuántas son las verdades científicas en que se apoya la necesidad de una buena moneda. Conoce todo eso. Ha sabido aplicar las reglas de sus anteriores administraciones y éstas han resultado beneficiosas para el país y de lustre para el gobernante.

Pero, en la actualidad, les vuelve la espalda a esos conocimientos, quiebra las reglas económicas, después de declararlas poco menos que inútiles. Son buenas, según afirma, para tiempos bonancibles, para situaciones prósperas de bienestar para los ciudadanos y de holgura para el erario. Pero no en balde han transcurrido diez años. El tiempo todo lo cambia. Sin contar con los cambios mentales de los hombres, cambia además la situacion de los negocios. Convierte en adversas las situaciones prosperas, en miseria la riqueza y en estrechez la holgura del Tesoro.

Los mares tranquilos, como un lago suizo, de superficie levemente rizada, se convierten en tormentosos. Las olas golpean el bajel que antes acariciaban con leve, plateada espuma. La serena seguridad de la navegación se ha convertido en peligroso combate contra la tempestad. Qué debemos hacer? ¿Consultar más a menudo los instrumentos de marear, dar más nervio a la mano que impulsa el timón, recordar y aplicar con más celo nuestros conocimientos náuticos, asegurar el rápido funcionamiento de las ancoras, recoger o desplegar las velas? Todo lo contrario: esas son monsergas o poco menos. Todo eso sirvió en las buenas épocas, hace diez años, cuando el mar estaba en calma. Ahora lo que aconseja nuestro Capitán es que echemos por la borda áncoras y timón, brújula y velas, porque los mares han cambiado.

Pero a nosotros se nos ocurre que nunca son más necesarios los conocimientos y los útiles del arte de marear, que en los peligros. Y lo que es peor, ó mejor, no encontramos,

ni encontraremos, razones que nos convenzan de lo contrario. Como no las encontraremos para justificar la emisión diciendo que ésta no la requiere la situación fiscal del Te-

Precisamente lo único que podría —in extremis— justificar la emisión sería una irremediable necesidad fiscal. La justificarian, como puede justificar, la quiebra del comerciante honrado.

LOUGHRAN SE ENFREN-TARA A MAS EL 12 DE JUNIO.

Nueva York, 23.—Tommy Loughran se enfrentará a Steve H. Mas el 21 de junio, en el Yankee Stadium, en una pelea a diez rounds, la primera de las concertadas por el el club encabezado por B. T. Mara.

EL CANCILLER HITLER PASA REVISTA A LA FLOTA ALEMANA.

Kiel, 23.-Mientras la comisión del desarme se reune en Gonebra para discutir las proposiciones de los Estados Unidos, el canciller Titler desde el puente del crucero "Leipzig" revistó la flotta alemana, acompañadodel vice-canciller von Papen y los ministros de defensa y propaganda, von Blomberg y Goering. La flota hará manionidos en momentos en que colocaban otra bomba en sitio cénLAS LABORES SOBRE EL DESARME

sido identificados, fueron dete-EXPLOSION DE UNA BOM BA EN UNA FABRICA DE ZARAGOZA.

Zaragoza, 23.—Una bomba causó serios daños al hacer explosión en una fábrica de artículos de goma en ésta.

LOS TRABAJADORES A-GRICOLAS DE SALA-MANCA PREPARAN LA HUELGA GENERAL

Salamanca, 23.—La federación de trabajadores agricolas anuncia la huelga general para el 5 de junio, protestando contra la actitud de los patronos al negar trabajo a los obreros asociados.

SECCION RELIGIO

Esta sección que se publicará normalmente, ha sido encargada por LA REPUBLICA a persona cuya competencia ha de Juzgar el lector, y jue tiene la aprobación y censura correspondientes

DEL CALENDARIO

En la Misa de Rogaciones, guo y Nuevo Testamento, se conservadas por S. Lucas (XI, nuestras almas. 9-10): «pedid y se os dará,

23 de ma , S. Juan Bau- buscad y encontraréis; llamad tista de Rossi -- Rogativas, Es- y se os abrirá; porque todo el tación en S. Juan de Letrán. que pide recibe, el que busca halla; y se le abre a quien compuesta de textos del Anti- llama. «Pero se añade, a continuación de éstas palabras, la nos da una fórmula admirable explicación y el motivo por el de oración a la vez que se cual muchas veces no lograaducen las pruebas de su efi- mos lo que en nuestras oracacia. «Desde su santo templo ciones pedimos, que no conovo mi voz y el gemido que siste si no en nuestra ignodi en su presencia entró en rancia acerca de las cosas que sus oidos. He de amarte Señor pedimos y de los efectos que fortaleza mía. El Señor es mi se nos seguirían si las alcanapoyo mi refugio y mi liber- záeemos. «Si alguno de vosotador, «se dice en el Introito, tros pide a su padre un pan, «La oración constante del justo le dará por ventura una piemucho puede. Elias era hom- dra? O si le pide un pez, le bre como nosotros y sujeto a le dará su padre una serpiente? miserias; sin embargo oró pa- O si le pide un huevo le dará ra que no lloviese, y no llovió acaso un escorpion?» Padre en tres años y seis meses, Rogó nuestro y el mejor de los pasegunda vez y el cielo dió la dres es el Señor que está en Iluvia y la tierra dió sus fru- los cielos. Niños ignorantes y tos.», dice la Epístola. Y en muchas veces antojadizos, soel Evangelio se nos ofrece mos nosotros, que creyendo uno de los pasajes en que el pedir pan pedimos piedras y Señor nos inculca la práctica que nos empeñamos en consede la oración por aquellas pa- guir lo que, bajo apariencias labras persuasivas, insistentes, de bien, oculta el veneno para

CRONICA DE EL SALVADOR

(Del Correo Aéreo)

Mayo 20 .- Por la censura Héctor David Castro, quien Lombardo Toledano, y de su bardano. labor comunista que ha venibardo Toledano o Toledo Lom- embozadas. bardo (como le dicen en Mé- Mayo 20.-El miércoles pazacion obrera.

el caballeroso y culto Dr. don Francia y Bélgica.

existente, no ha podido hacer- supo magistralmente oponer se ninguna verdadera cam- las ideas espiritualistas a las paña en contra del socialista materialistas de Toledo Lom-

Entre el elemento universino a desarrollar en Centro tario, no ha decrecido el mar-América.-Lombardo Tolelano cado disgusto que produjo el es un pedante, con pujos de nombramiento de los delegados intelectual, que después de es- salvadoreños, es pecialmente tar sirviendo a un gobierno por lo que se refiere a López burgués, con el empleo de Pérez, quien tiene sobre si la Director de la Escuela Nacio- acusación de inmoral que vanal Preparatoria de México, rias veces se le ha lanzado. hace campaña en contra de López Pérez es un individuo los gobiernos burgueses. Lom- de ideas comunistas un tanto

xico) es secretario general de sado salió rumbo a Europa, la parte de la C. R. O. M. don Carlos A. Siri, delegado más radical y violenta en que de la Juventud Católica Salse ha dividido esta organi- vadoreña, quien va a hacer estudios y a estrechar los lazos La última conferencia dada de amistad que ya unen a los por ese tipo, en nuestra Uni- jóvenes católicos del Viejo versidad, fué brillantemente Mundo con nuestro País, visirebatida por nuestro Redactor, tará especialmente, Italia,

NOTICIAS Y COMENTARIOS CATOLICOS

La fiesta del árbol en Ocho- que, confeccionando con exquimogo.

El domingo y el lunes se efectuaron en este lugar unas ' fueron los siguientes señores: lucidas frestas.

los pueblos circunvecinos al queo Ramírez, 1; don Maxigar, ya histórico en el país, y riano Monge, 1. a su sombra se efectuó una ceremonia religiosa, celebrada escolares de algunos planteles por el Padre Gebrande.

ciaron rifas amenizadas por la cerro. Esta fiesta no pudo estar Banda Salesiana, galantemente cedida por el Director del Co- sentes el Inspector de Escuelas, legio de Don Bosco.

una alegre carrera de caballos, Al abrirse el acto, don Oca la que concurrían jinetes de tavio Castro Saborio pronunció Cartago y Tres Rios.

Debemos consignar un aplau- muy aplaudido. so para las simpáticas señoritas

sito gusto los trofeos, dieron realce a la fiesta.

Los favorecidos con cintas don Amílear Jiménez, 2: don Se efectuó una romería de Rosario Moya, 1; don Mardomonumental Cristo de este lu- mino Portuguez, 1; don Ma-

Ayer lunes concurrieron los de Cartago para celebrar la Terminada aquélla, se ini- Fiesta del Arbol en el propio más hermosa. Estuvieron pre-Profesor Sr. Leiva y algunas A las 2 p. m. se procedió a autoridades de la Provincia. un eiocuente discurso, que fue La fiesta de la Beata Gema tia que le merece la Obra del

se celebro anteaver domingo en la Iglesia de La Dolorosa moradores de este Colegio Sala fiesta conmemorativa de la Beatificación de Gema Galgani, que revistió en verdad los María Santísima Auxiliadora, caracteres de una gran solem- nuestra cariñosisima madre. nidad a la que prestó singular lados de la Iglesia: el Exemo. San José que ofició la misa cal. de semi-pontifical, habiendo asistido también, además de pague a Ud. y su familia por una gran concurrencia de clero y pueblo, el Sr. Ministro de Italia, Conde Negri, como ción de su Atto. S. S. y Caconterráneo de la nueva Beata.

Al Evangelio, subió al púlpito Monseñor Carlos Chiarlo pronunciando un hermoso discurso de glorificación de la admirable figura - y vida portentosa de Gema Galgani con que logró conmover al numeroso auditorio y comunicarle la veneración v entusiasmo que Su Excelencia siente por la inocente Virgen de Luca a munión General, Sermón, Conquien tuvo la suerte de co- sagración a María Auxiliadora.

El coro de niños del Cate- para comodidad de los devotos. cismo, ensayado y dirigido por geles. Terminó ésta con la Su Divina Majestad. solemne bendición pontifical sar a continuación una reli- v devotos. quia del Cuerpo de la Beata ciosa ampliación de su verdadero retrato, quedará expuesta al culto en la misma iglesia, altar del Amor Misericordioso.

La fiesta de María Auxiliadora en Cartago

Sr. Director de La República.

Beato Don Bosco, invito cor-Como habíamos anunciado, dialmente a Ud. v familia a unirse a nosotros, los felices lesiano, en tributar un filial y solemne homenaje de amor a

Particularmente deseo su realce la asistencia de tres pre- participación de Ud. en los días 24 y 28 de los corrientes y Sr. Nuncio de Su Santidad, el quisiera que no faltara a la Exemo. Sr. Obispo de Alajuela solemne Procesión y a la fay el Exemo. Sr. Arzobispo de miliar velada dramático-musi-

La bondadosa Auxiliadora la diferencia que dispensará a esta sincera v cordial invitapellan,

Hugo Lunati, Phro. Director.

Agradecemos la invitación y nos complacemos en publicar el programa del día 24, que es el signiente:

FIESTA LITURGICA DE MARIA AUXILIADORA

A las 5 a. m. Misa de Co-A las 6 a. m. Misa rezada

A las 6.30 a.m. Misa de Coel P. Asiaín, estuvo-si vale munión para los alumnos del la gastada frase-a la altura Colegio, ejercicio de la Node las circunstaucias, cantando vena. Consagración a María la misa como los propios án- Auxiliadora, Bendición con

A las 2 p. m. Exposición del dada por el Exemo. Prelado de Santísimo Sacramento, Adorala Arquidiocesis, dándose a be- ción por turno de los alumnos

A las 6.15 p. m. Rosario, Gema. Su imagen, una pre- Novena, Sermon, Consagración a María Auxiliadora, Bendición con S. D. M.

Iluminación de la fachada colocada probablemente en el del Santuario, concierto de la Banda del Colegio y ventas de dulces y cenas.

O religión o superstición.

GRAN OPORTUNIDAD

Deseando liquidar totalmente el ramo de radios,

VENDEMOS:

Estación Radiodifusora TI-1 de 71/2 watts,

que fué montada por el Ingeniero don Gon-

zalo Pinto, y cuyas transmisiones se han

oido de diferentes partes de la República.

larga, especialidad para profesionales, por la

eficiencia que prestan en el servicio telegráfico.

1 Radio de la conocida marca "AIWAIER-KENI"

1 Radio "Queen Anne" de gabinete, de la

3 Fitros Condensadores de 1 Microfaradio

1 Transformador "Thordarson" de 150 V.

Tubos "Radiotrons" en los siguientes núme-

TODO A PRECIOS DE OCASION

Ferretería "EL INGENIO"

COSTADO SUR DEL CLUB UNIÓN

ros: 201 A, 222 A, 199, 112 A, 245 y 171 A.

800 V. corriente directa,—440 V. corriente

para la construcción de estaciones radio-

acreditada casa Jesse French.

alterna, y

difusoras.

2 Radios "Conqueror" de onda corta y onda

Se censuraba días pasados desde estas páginas la nueva Conocedor de la alta simpa- superstición de ese «Hospital

El Dr. Valverde V.

a sus amigos y clientes que trasladó su despacho, del Almacén Robert 125 varas al Este.—Teléf. oficina 4174

Invisible» que ha comenzado brado tribuno de la plebe. Era

tan de Dios, se extravíau.»

Un impostor menos

Como tal considera «The Literay Digests sen sentir de muchos» la retractación del famoso medium espiritista, Nino Pecararo, que llegó a enganar hasta el mismo Conan Doyle. «Jamás he visto un espíritu,-decia a los reporteres de Nueva York-y creo que nadie lo ha visto jamás. Estoy fastidiado y cansado de dar «seances», y que otros se llevan las ganancias. Cuando aparecen los espíritus en mis «seanses» sépase que son Ni-

gar en la residencia de Mr. Joseph Dunninger, dedicado los pequeños labradores. a descubrir las falsedades de los médiums espiritistas. Y confirmando con obras sus palabras, descubrió cómo hacía sus La Fiesta de las Rosas trampas: Después de haber sido fuertemente atado, se desenredó v escribió dos mensajes, imitando la letra de era él mismo en persona.

La ley frumentaria de Cayo Graco

Diez años después de estos acontecimientos, en 123, Cayo Graco, el hermano más joven de Tiberio, fué asimismo nom- rin.

a circular entre nosotros, y uno de los mejores oradores añadimos ahora a la repulsa que tuvo Roma, y sobrepasade la ignorancia de algunas ba con mucho a su hermano gentes que con tanta facilidad en claridad de juicio y en firse dejan coger en las redes de meza de voluntad. Pero le fallos más groseros engaños, la taba por completo ese rasgo indicación de la verdadera cau- idealista que, a pesar de todas sa de que lleguen a prosperar las sombras, hace tan simpáy a encontrar adeptos seme- tica la figura de Tiberio Grajantes embustes, que no es co. Persiguió Cayo sistemáticaotra que la pérdida o la dis- mente un fin determinado: ser minución de la fe, mucho más en Roma un rey sin trono. Y que la misma ignorancia y para conseguirlo, todos los cafalta de toda cultura, puesto minos le parecieron buenos, que no son las supersticiones quiso anular a los políticos, a y vanas creencias cosa priva- la llamada nobleza, que desde tiva de las clases populares, muy antiguo gobernaba en de ordinario menos ilustradas. Roma. Para ello determinó Por eso es muy digno de hacerse elegir todos los años notarse que los únicos que es- tribuno del pueblo y gobernar tán libres de toda superstición, el Estado mediante decisiones son los hijos fieles de la Igle- de la asamblea popular. Efecsia, porque son los únicos que tivamente, una nueva ley perestán en posesión de la luz mitía ahora ser reelegido triverdadera. Por el contrario, buno de la plebe. Para mantecuantos han perdido la fe o nerse en su puesto, Cayo Gravacilan en ella, por sabios e co necesitaba contar con una ilustrados que sean, vienen a mayoría en la asamblea popuconfirmar la sentencia de la lar. Pensó creársela atrayén-Escritura: «Los que se apar- dose dos clases sociales cuyos intereses tenian en si poco de Y así, mientras rechazan los común: la muchedumbre de la dogmas revelados, admiten las capital y la plutocracia; Tibesiguientes y otras ridículas pa- rio Graco había prometido tranas y creen, como Johnson, tierras al proletariado; Cayo en los aparecidos: como Rou- se apoyó en otro punto del seau, tienen miedo al número programa socialista, y prometrece; como Bayle, piensan que tió el abaratamiento del pan. el viernes es día aciago: co- Su ley frumentaria garantizamo Volney, interpretan los ba a cada ciudadano habitansueños; como Helvetius con- te de Roma el trigo necesario sultan a los que echan la bue- para su mantenimiento a un naventura; como Hobbes, es- precio reducido. Tampoco esta tudian el porvenir por medio ley es en sí muy radical, y, de combinaciones aritméticas, lo mismo que la ley agraria y como Voltaire, temen los de Tiberio Graco, se refiere a antiguas instituciones romanas. Hacia ya muchas generaciones que el Estado inspeccionaba la importación de cereales y consideraba como su deber procurar que hubiese siempre pan en cantidad suficiente y no demasiado caro. Lo grave en la ley de Cayo Graco era que inauguraba la corrupción política de las masas en la capital. Puede decirse que mientras la democracia de Atenas fué siempre sostenida por la población pobre de la ciudad, en cambio el proletariado de la ciudad de Roma no ejerció nunca una politica independiente, sino que se dejó comprar alternativamente no Pecararo en su propia por los grandes capitalistas, carnes (The New York Ti- por los aventureros y por los generales Por lo cual, la de-Esta retractación tuvo lu- mocracia de Roma hubo de nacer y morir con la clase de

ARTURO ROSENBERG

El domingo último se celebró en la ciudad de Guadalupe una muy lucida fiesta re-Conan Doyle y de Houdini. ligiosa: se trata de la bendi-El «espiritu» que los escribia, ción solemne de las rosas, que ya comenzo a celebrarse el año pasado, bajo los auspicios de los Rvdos. Padres de La Dolorosa, y a solicitud del Sr. Cura de aquella localidad, Presbitero don Andrés L. Ma-

Vea la gran variedad de

que estamos liquidando a precios ridículos,

Tenemos el servicio más completo de

CAMISAS PARA PASEO Y PARA TRABAJAR

Nuestra Camisa "CORONA"

A PERLA", Barzuna Hermanos

La crisis obliga a recurrir a la ayuda pública para obras de interés colectivo

Siempre se han oido criticas por la falta de cooperación de los ciudadanos para la realización de obras de bien público: la cañeria, la escuela, el edificio para las oficinas nacionales, deben construirse por cuenta del Estado. Hasta para la apertura de las calle se solicita la cooperación del Gobierno, a fin de pagar a los dueños las fajas de terreno que dejan al servicio público.

En la ciudad de Guadalupe se necesita abrir una calle que una la carretera pavimentada con el Cementerio; se ha pensado en una recta, que llegue a la puerta del Cementerio, pero se hace necesario comprar una propiedad a la señora D. Juana Cascante v. de Rojas. Dicha señora pide un precio reducido: setenta y cinco céntimos vara cuadrada.

Para recoger la suma necesaria, a fin de abrir esa calle, se nombró a los señores don Rubén Gutiérrez G. y don Roberto rán una suscrición pública entre los vecinos del canton.

Pisos Limpios

ni polvo, ni pulgas, ni malos olores

limpiados con economía con

SANITAS

Almacén ALSINA

Josef Sauter y Cia.

Con motivo de una pensión que obliga la gratitud nacional

Corría el año 1775 y gobernaba el Virreynato del Perú don Manuel de Amat, a nombre de Carlos III de España, cuando llegaron a estas tierras de Indias los primeros del Valle, destinados a formar una fafimia criolla, que había de dar al Perú hijos preclaros.

Los del Valle eran de rancio abolengo y sus títulos de nobleza databan, según el Padre Maestro Francisco Lozano ("De la nobleza general de España", Tomo 4º, folio 313) de la época de las guerras de don Alonso II "El Casto", quien dió como título al caballero godo Don Fernando el del Valle, en recuerdo y recompensa de una denodada batalla sostenida y ganada por don Fernando contra los moros, en un hermoso valle. El escudo de armas que el rey concedió al caballero era partido, llevando en el primer cuartel un campo gules rojo y cinco torres de oro-puestas: dos, una y dosy en el segundo cuartel un león. Los castillos representaban las tierras que don Fernando había defendido y colocados en el escudo simbolizaban la fidelidad del caballero con su rey; así como el león proclamaba su bravura en el combate. Años más tarde el escudo sufrió una mo-Venegas, quienes recoge- dificación, pues don Sancho del Valle pidió y obtuvo de su rey permiso para partir la derecha horizontalmente, colocando, en plata, un sauce verde y pasante a su tronco un lebrel blanco y negro, en recuerdo de un encuentro que el caballero tuviera con un moro al que logró vencer sin ser atacado por el lebrel de éste. El lema permaneció inalterable: "Mi sangre se derramó por las Castillas", en letras de sable negras.

Los del Valle llegados del Perú fueron dos: don Alonso González del Valle, marques de El Capitán Antonio Valleriestra y Albarracín

Un héroe costarricense nacido en el Perú

Por el Alférez de Fragata F. ROMERO

Campoameno y don Antonio María del Valle, hijos ambos de don Francisco del Valle y Beltrande, Coronel del Regimiento de Lisboa, y de doña Teresa Seijas y Lara. Estos, padres también del Excelentisimo don José del Valle y Seijas, Coronel del Regimiento de Navarra, Brigadier de los Reales Ejércitos desde 1773, Mariscal de Campo en 1779, Teniente General, Caballero y Pensión de la Real Orden Española de Carlos III.

De los dos hermanos llegados al Perú, nos interesa particularmente don Antonio Maria, por ser el tronco de la familia Valle Riestra, a la que perteneció el héroe del que queremos ensayar una biografía. Sigamos a Mendiburu en su diccionario biográfico:

"Don Antonio María del Valle.-Natural de Málaga, hermano del anterior (ha hablado antes del marqués), con quien vino al Perú en 1775, siendo Teniente de los Ejércitos del Rey".

"Había servido desde 1773, en que principió su carrera de cadete, en el Regimiento de Navarra y con este cuerpo estuvo de guarnición en Orán".

'En Noviembre de 1780 pasó a Chileó, destinado a la instrucción de las milicias y de Ayudante de la Fuerza Veterana".

"Con motivo de la guerra con Inglaterra, y como se esperase una invasión al archipiélago, se acuartelaron dichas milicias en el puerto y plaza de San Carlos".

"En Enero de 1880 salió del Callao con cien hombres del Re-

gimiento Real de Lima, del que era Capitán, en la expedición que dirigió a las islas Galápagos, llevando a su cargo el parque y útiles necesarios para la defensa, en el caso de verificarse el desembarque que se proyectaba".

"El 18 de Marzo de 1811, " siendo Sargento Mayor, fue nombrado por el Virrey don Fernando de Abascal para suceder al Coronel don Manuel Arredondo en el mando de las tropas existentes en Guayaquil, las que debían emplearse en la pacificación de Quito. Se hizo cargo de ellas, mejoró su disciplina y evitó con su vigilancia y celo, una revolución que debió estallar alli el 13 de Junio".

"Consecutivamente salió a campaña y operó sobre la provincia de Cuenca por disposición del Presidente Jefe de la Escuadra".

"Fue don Joaquín Molina quien lo nombró segundo jefe del ejército formado para resistir a los de Quito. Estos tuvieron una ventaja sobre los realistas el 14 de Junio de 1812 y trataron de tomar Cuenca por un camino distinto de aquél que guardaban las tropas del rey. Lo hubieran conseguido si el Coronel Valle Riestra no maniobra de modo de darles frente atacando a su vez, el 25 de dicho mes, el campo enemigo situado frente a Verdeloma. Con su ataque obtuvo que el enemigo abandonara el campo en la noche, dejando en él una bandera, 17 piezas de artillería, municiones y equipaje".

"Después de la victoria anterior, se le encomendó el mando

de la 3º División de las fuerzas del rey, reunidas en el pueblo de San Andrés, a órdenes del Teniente General don Toribio Montes".

"A cargo de esta división tomó parte en encuentros de consideración, tales como el ataque al pueblo fortificado de Moche, el de Tacunga y el de Quito y por fin, el 7 de Noviembre de 1812, tomó parte activa en el ataque y captura del cerro de Panecillo, en que fueron destruídos los rebeldes, perdiendo su artillería y petrechos".

"Promovido a Coronel efectivo fue restituído a la capital del Virreynato-Lima-y nombrado por el Virrey Abascal, Gobernador de la Provincia de La Paz. Cuando hacía su viaje a esa ciudad, y estando en Arequipa, tomó parte en el combate que para defender esa ciudad se dió en Apacheta el 10 de Noviembre, batalla en la que quedó vencedor don Mateo Pumacahua, general del ejército revolucionario en el Cuzco contra el poder español. El Coronel Valle, que había mandado la artillería en Apachata, cayó prisionero de los rebeldes".

"Conducido al Cuzco, debió ser pasado por las armas el 29 de Enero de 1815 en compañía del Mariscal de Campo don Francisco Picoaga y del Teniente Coronel don José Gabriel Moscoso, Intendente de Arequipa. Salvó su vida por una circunstancia tan rara como imprevista". "El Padre Lesama, Comen-

dador de la Orden de la Merced y pariente de los principales caudillos criollos, había sido encargado por éstos de suministrar los últimos auxilios espirituales al general Picoaga, por la vida del cual se había propuesto interceder el confesor".

(Continuará)

Traslado de varios sacerdotes

Atendiendo necesidades del momento, la Curia ha dispuesto hacer los siguientes traslados de curas párrocos:

-El Presbitero don Fermin Boladeras, cura de San Juan de Tibás, pasó a servir el curato de San Antonio de Be-

-El Presbitero don Salomón Valenciano, cura párroco de San Vicente, pasó al curato de San Joaquin de Heredia.

-El Presbitero don Victor Manuel Villalobos pasó de San Joaquín a Santa Bárbara.

-El Presbitero don Francisco Castillo pasó de Santa Bárbara a San Juan. -Mientras dure la ausencia

del Presbitero don Rafael Cascante, cura de Oreamuno, atenderá ese curato Fray Pedro, Superior de los Reden-

El curato de San Pedro de Montes de Oca lo atenderá el Presbitero don Elías Valenciano, mientras realiza su viaje a la Ciudad Santa el Padre Arrieta.

-El Presbitero don Carlos Meneses se trasladó el sábado a Desamparados. Una lujosa comitiva vino para acompanarlo, desde esta capital.

Lea

El Prof. Lombardo Toledano dictó el sábado una conferencia en el Instituto de Alajuela.

El Profesor Lombardo Tolenano estuvo el sábado en la ciudad de Alajuela, invitado por el Personal del Instituto de aquella ciudad. Dictó una conferencia muy interesante, sobre la «Educación secundaria en México».

La concurrencia fué muy numerosa y todos salieron satisfechos de la forma de ex-

poner del señor conferencista. Después se sirvió un almuerzo, en el propio Colegio.

LA REPUBLICA

DIARIO DE LA TARDE

TELEFONO 3877

circula por todo el país con extraordinaria aceptación. En nuestras oficinas tenemos multitud de cartas y telegramas de felicitación que no hemos querido publicar porque somos poco aficionados al auto-bombo.

Nuestra mejor propaganda es la presentación del diario, en todos sus aspectos. Los pequeños tropiezos de los primeros días se han ido subsanando y esperamos que desde hoy LA REPUBLICA principie a circular puntualmente en las primeras horas de la tarde.

El número suelto vale DIEZ CENTIMOS - La suscrición mensual vale DOS COLONES

Oficinas: IMPRENTA GUTENBERG



El próximo domingo, Audax, vrs. Gimnástica

Se decía que al Buenos Aires le correspondia el segundo partido internacional contra el Audax, pero a última hora, por gestiones hechas se pospuso el encuentro de los bonaerenses para que jugara la suponerse, ha regresado de su reciente jira de Honduras en miento.

Ricardo González, Montero pre se cumplen. Lozano; Pisote, Bolaños, Ama- nástica, el Herediano, talvez once.

Este equipo cuya nómina lores.

A cargo de INSIDER

damos, bien entrenado, es, sin disputa alguna, una garantía descollantes que maravillen los Chilenos en el primer

marcar. Una de las virtudes do éstas se encuentran sin en- y científico, sin colindar con de los chilenos estriba en la trenamiento, y casi todas des- el abuso que sería mayorfacilidad con que se demarcan integradas. y como son veloces y de mu- Conceptos sobre el Audax cho aguante, nuestras defen- Sería prematuro emitir cri- Chileno, no porque nuestro sas no logran darles alcance terio firme sobre la calidad y futbol sea inferior al que ellos la. Marcar en el momento opor- es nuestro estimable huésped. gadores no se encuentran en tuno y saberse desmarcar cuan- Nos llevan ventajas especialdo debe hacerse, será la base mente morales y disciplinarias bles para librar la batalla. fundamental para labrar la vic- pero respecto a juego en sí toria. La colocación no viene mismo, sin usar nosotros exac- ternacionales hemos visto a al caso nombrarla, puesto que tamente la misma táctica de nuestros equipos, con varios ésta siempre la indica el ad- ellos, podemos decir que nues- meses de anticipación entreversario, y sabiendo marcar y tro futbol está a una altura narse como Dies manda para aprendiendo a desmarcarse de semejante al que se juega en defender con decoro el presti-Gimnástica, la que, como debe hecho se obtiene una buena Chile. colocacion.

No trae el Audax figuras ner el tren desarrollado por pero trae un cuadro bien aco- tiempo. El triunfo de nuestras ac- plado, de rapidez y dinamismo

Los Audaxes constituyen mismo de haber salido desde nos cogió dormidos porque ya buenas condiciones de acopla- nada más que un buen con- hace varios meses de su tierra estaban arribando a nuestras junto, y como tal, peligroso y venir desde entonces prac- playas y todavía nadie creia No sabemos aún cuál equipo para el cotejo de acciones con ticando con empeño el con- que fuera cierta la noticia. presentará la Gimnástica, pues- nuestro futbol. Nosotros tene- junto que ya traían de su pa- Además, lo cansado y largo to que el entrenamiento a que mos pocos conjuntos en el tria, tienen que haberse cre- del campeonato anterior, intese sometan durante esta se- país debido a que no existe cido. Ellos, para poder reali- rrumpido por la temporada mana indicará en definitiva estabilidad en los jugadores zar la jira han tenido que so- internacional argentina, tenía los cambios que deban hacer- que se pasan la vida am- meterse a una recia disciplina hastiados a nuestros players y se. Sin embargo, el titular y bulando de uno a otro club, y a una vida morigerada de nadie se preocupaba por enprobable, salvo las modifica- y como nuestros players son abstención y sacrificio, y esto, trenarse convenientemente. ciones de última hora, es el amateurs se halagan facilmen- después de varios meses, rete con promesas que no siem- dundará sin duda alguna en cepto, es un buen cuadro que beneficio de la fortaleza indi- en su debut no tuvo enemigo, y Coto: Gutiérrez, Chiseta y El Buenos Aires, la Gim- vidual y el acoplamiento del porque la Libertad se acabó

dor o Botellas, Quesadita y sean los tres conjuntos de que Por eso el Audax resistió En sus nuevas presentaciones disponemos en la actualidad y los 90 minutos de juego en su el Audax puede mejorar un No es seguro que alinien a el juego de los chilenos, como primer partido sin agotarse y 250/0 del rendimiento que ya Lozano, porque si bien este lo dijimos ayer se contrarres- ofrecernos la menor muestra nos ofreció pero esta mejoría jugador es bueno y reune con- ta y vence a base de conjun- de cansancio, mientras que quedará contrarrestada por la diciones, aún no tiene la ex- to y nunca con selecciones los nuestros, sin tener la des- pujanza de los otros equipos periencia necesaria para su sin entrenar conjuntivamente ventaja de una larga navega- que se le enfrentarán. presentación en un juego in- que sólo sirven para despres- ción ni el cambio de clima, tigiar nuestros legítimos va- prácticamente desaparecieron sabemos de oidas, porque no del campo después de soste- la hemos visto actuar con su

ciones sobre el ilustre cuadro extraordinarios que dará mu- creamos que si los equipos que nos visita dependerá de cho que hacer a nuestras pri- nacionales no adoptan un seque nuestros jugadores sepan meras divisiones, máxime cuan- vero entrenamiento, metódico mente perjudicial, sucumbirán ante la rapidez del cuadro cuando se apoderan de la bo- poderío del equipo Audax que nos traen, sino porque los julas condiciones físicas desea-

> En pasadas temporadas ingio de nuestro valor balompé-El Audax, por el hecho dico, pero esta vez el Audax

> > El Audax, en nuestro condespués del primer tiempo.

Sobre la Gimnástica apenas

DIARIO DE LA TARDE

Apartado 1309

ALBERTO QUEJANO QUESADA GUILLERMO ANGULO MARÍN

Redactores:

José Albertazzi Avendaño Rogelio Mora Fernández FRANCISCO MARÍA NÚÑEZ ARTURO SEGREDA CASTRO

> Seccion Social: Gerente:

SRTA. DITA KEITH ALVARADO J. FRANCISCO TREJOS QUIRÓS

derens & Oficinas:

IMPRENTA GUTENBERG

A eso se debe que nosotros nuevo elenco, pero tenemos el juego de ese día los señores seguridad que la Gimnástica «Piratas» anduvieran con tan será para el Audax un hueso mala suerte, pero si queremos demasiado duro para roer.

drá enemigo, habrá hombre en porque al señor juez se le la casa, y aunque ellos mejo- ocurriera dársela a los nuesren, los resultados de la con- tros sino porque ellos colocaron tienda, a juzgar por lo que 3 goals legítimos contra 2 idem vimos, no serán halagadores de los contrarios. ni fáciles. 1616868

San Antonio de Belén, 19 de mayo de 1933.

Señor Cronista Deportivo de La Republica San José.

Muy estimado señor: En la sección «Del Ambiente Cartaginés» publicada en el número segundo de ese estimable periódico aparece una gacetilla en que el Corresponsal de esa ciudad escribe en una forma «dolorida» del resultado del match de foot-ball que el equipo «Piratas» verificó con el de este lugar, «Club Deportivo España», el domingo 14 de los corrientes en la Plaza Pública de aquí.

Nosotros lamentamos que en

aclarar que si perdieron la con-El domingo el Audax ten- tienda no fué precisamente

> Un goal metido con la mano y un penal tirado infringiendo el Reglamento podrán ser discutidos en cualquier parte donde no se conozca este deporte hasta la saciedad, pero hacerlo en nuestras canchas no

> es perdonable. Lo que sucede es que don-

de no hay verdadera comprensión de lo que es deportismo no se quiere recoger una derrota sino que se ha de buscar las causas en otra parte y ese blanco es generalmente el pobre Juez.

Nuestra victoria, pués no está empañada. Conste así.

Muy agradecido por la publicación de la presente, soy de Ud. muy atento y S. S.

> Por F. Alvarado Vargas Presidente del «Club Deportivo Españas

PISOS LÍMPIOS

ni polvo, ni pulgas, ni malos olores limpiados con economía con

SANITAS

Josef Sauter y Cía.

AL COMERCIO al público en general

Hemos sabido que dos Comerciantes del Mercado Central que no quieren seguir favoreciendo al público, obsequiándole Timbres, se han dado a la baja tarea de propalar que el almacén del Timbre la Feria va a cerrarse.

Como esta especie es de todo punto falsa y dañina a los intereses de esta casa que en todo tiempo sabrá responder con su seriedad y garantía, en defensa de los intereses de los tenedores de Timbres, ruega muy encarecidamente al público, comunicar a esta oficina el nombre de las personas que propalan esas noticias tendenciosas y mal intencionadas, a fin de acusarlas por difamación ante las respectivas autoridades.

TIMBRE LA FERIA SOCIEDAD ANONIMA

El negocio de absoluta responsabilidad, que cada día aumenta el prestigio que ha sabido darse por su seriedad y solvencia; y el único que siempre va adelante en su estilo, porque es el único que realmente favorece al comercio y al público en general.